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Из «Сириуса» - с наградой
 ► Школьник из Белгорода 

стал призёром Всероссийской 
олимпиады по физике. 

На федеральной территории «Сириус» 
состоялось торжественное награждение 
победителей и призёров заключительного 
этапа Всероссийской олимпиады школь-
ников по физике. Среди награждённых - 
ученик 10 класса ОГАОУ «Шуховский ли-
цей» Андрей Ковалёв.

Он второй год подряд завоевывает при-
зовое место на заключительном этапе Все-
российской олимпиады по физике, в этом 
ему помог наставник - Михаил Ладных, 
учитель ОГАОУ ОК «Алгоритм успеха».

ФОТО МИНИСТЕРСТВА ОБРАЗОВАНИЯ  
БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ

У воды в тени деревьев
 ► Парк «Берега» в Белгороде признан одним из лучших 

парков в стране. 

Проект стал победителем Всероссийской премии «Парки России» в номинации 
«Парк года. Крупные города». 

- Парк «Берега» в Белгороде был признан лучшим парком в стране среди круп-
ных городов, а парк «Маршалково» в Строителе стал лауреатом в номинации «Ма-
лые города». Даже несмотря на сложную обстановку, мы продолжаем заниматься 
благоустройством нашей любимой Белгородской области, - подчеркнул губернатор 
Вячеслав Гладков.

Всероссийская парковая премия «Парки России» - совместный проект Министер-
ства строительства и жилищно-коммунального хозяйства Российской Федерации, 
Ассоциации парков России, Всероссийского общества охраны природы и Всерос-
сийской ассоциации развития местного самоуправления. 

Профессиональное жюри оценивало новые объекты благоустройства, инфра-
структуру для разных категорий людей, популярность у горожан. Парк «Берега» 
стал финалистом премии благодаря тому, что не только создаёт новые территории 
для отдыха, развития и спорта, но и формирует события, новые традиции, реализу-
ет программы в сферах культуры, спорта, туризма, искусства, образования.

Новая жизнь старого района
 ► На улице Мичурина приступили к реконструкции 

общественного пространства. 

В рамках федерального проекта «Формирование комфортной городской среды» 
национального проекта «Жильё и городская среда» будет благоустроен сквер на пе-
ресечении улиц Попова и Мичурина. Здесь появятся детская площадка, зоны отдыха с 
беседками, скамейки. Озеленители приведут в порядок клумбы и высадят растения по 
периметру сквера. Также строители смонтируют новое наружное освещение.

Сейчас здесь идут демонтажные работы. Рабочие разбирают плиточное покрытие 
и передадут его на базу Белгорблагоустройства. Сохранившуюся плитку можно будет 
использовать, например, при текущем ремонте. Также убирают тюльпаны с клумбы, их 
пересадят в другие городские цветники. Начать основные работы по благоустройству 
сквера планируется во второй половине апреля, а завершить - к августу этого года.

Напомним, что за дизайн-проекты общественных пространств, которые благоустро-
ят в следующем году, можно проголосовать на портале 31.gorodsreda.ru. В проекте 
участвуют Комсомольский сквер (ул. Щорса, 47), сквер возле храма Почаевской иконы 
Божией Матери (б-р. Юности, 3б), б-р. 1-го Салюта (от пр-та Ватутина). Голосование 
продлится до 30 апреля 2024 года.

Музыка эпохи барокко
 ► На базе Детской музыкальной школы № 2 реализуют 

проект «Звенящий клавесин» по популяризации старинной 
музыки. 

В рамках проекта в школе создадут арт-пространство, где можно будет ознакомиться 
с аутентичным звучанием произведений барочной эпохи в исполнении клавесина. Сей-
час в регионе ни в одной школе не реализуется программа по классу этого уникального 
инструмента. Детская музыкальная школа № 2 Белгорода станет первой. 

В рамках проекта уже отобрано 20 талантливых юных исполнителей среди лауреатов 
престижных региональных конкурсов, которые поучаствуют в обучающих мероприятиях 
проекта и концертах. Также прошли репетиции мобильного ансамбля под руководством 
педагога Анастасии Казаковой, которая специально для проекта готовит музыкальные 
аранжировки для клавесина, трёх скрипок и виолончели. 

Кроме того, преподавателем отделения «Изобразительное искусство» ДМШ № 2 Диа-
ной Буйвит разработаны эскизы для рекламного баннера и афиш мероприятий проекта. 

Проект реализуется при поддержке Президентского фонда культурных инициатив.

До Курска с комфортом
 ► Электропоезд новой модификации начал курсировать 

по маршруту Белгород - Курск. 

Это современный комфортабельный 
состав из четырёх вагонов, каждый из ко-
торых оборудован выдвижными поднож-
ками для посадки и высадки пассажиров 
на низкие платформы. 

В салонах установлены сиденья с 
улучшенной эргономикой, предусмотре-
ны специализированные места для лю-
дей с ОВЗ. Для перевозки велосипедов 
установлены крепления, есть удобные 
зоны для размещения крупногабаритно-
го багажа. 

Также электропоезд оснащён систе-
мой кондиционирования и обеззаражива-
ния воздуха, информационными табло, 
USB-розетками с функцией быстрой за-
рядки гаджетов, имеется доступ к Wi-Fi. 

Электропоезд курсирует ежедневно: 
№ 6216 Белгород - Курск отправляется в 
08.23, прибывает в 11.32, № 6211 Курск - 
Белгород отправляется в 15.48, прибы-
вает в 18.57.

ФОТО T.ME/BELADM31

 ► Учащаяся 11 класса 
школы № 39 Белгорода 
Виктория Шелемба 
стала победителем 
Всероссийской олимпиады 
по избирательному праву 
«Софиум». 

Она набрала 10 из 10 возможных бал-
лов.

- Интеллектуальная игра по избира-
тельному праву прошла спокойно. Вопро-
сы были непростые. Я отвечала одной из 
первых и сильно волновалась. Помогла 
поддержка и добрые слова ребят из дру-
гих регионов. Я довольна своим резуль-
татом, - поделилась Виктория. 

Интерес к правовым дисциплинам и 
мотивацию к получению знаний в области 
избирательного права девушке привили 
родители и учитель обществознания шко-
лы № 39 Феликс Балясин. 

ФОТО T.ME/OBLIZBIRKOM_31

Победа будущего избирателя

Сигнал получат все 
 ► В Белгороде дополнительно установили 25 уличных 

систем аудиооповещения жителей о ракетной опасности 
и расширили список мобильных оповещений. 

- Громкоговорители появились там, 
где сигнал не был слышен или был 
слышен слабо. Преимущественно в 
районах частной жилой застройки. За-
купить устройства удалось благодаря 
поддержке Президента РФ Владимира 
Владимировича Путина и губернатора 
Вячеслава Владимировича Гладко-
ва, - рассказал мэр Белгорода Валентин 
Демидов.

Смонтировано 25 таких систем - это 
150 оповещателей, по 6 в каждой точке. 
Установку устройств выполнили белго-
родские энергетики, а настраивали их 
специалисты Ростелекома.

Во втором квартале в Белгороде бу-
дет дополнительно установлено 95 си-
стем звукового оповещения.

Также теперь жителей Белгородской 
области будут оповещать об опасности 
атаки БПЛА. Об этом сообщил глава ре-
гиона Вячеслав Гладков:

- МЧС делит сигнал на предупрежде-
ние о ракетной опасности и об опасности БПЛА. Этот сигнал будет передаваться в 
зависимости от тех предупреждений, которые мы получаем от Министерства обо-
роны, - рассказал губернатор. 

В случае возможной угрозы атаки беспилотника белгородцам будут приходить 
Push-уведомления в приложении МЧС России, СМС-сообщения от операторов со-
товой связи, также оповещение будет запущено на ТВ и радиоканалах. Сирены и 
громкоговорители в этом случае задействованы не будут.

ФОТО T.ME/BELADM31
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Ещё больше 
новостей от главы 

городской 
администрации 

ищите на личной 
странице мэра 
«ВКонтакте»:

Ещё больше 
новостей 

от городской 
администрации ищите 

в официальном 
сообществе мэрии 

«ВКонтакте»:

Материалы полосы подготовил Виктор ФЁДОРОВ

Старые конструкции уже демонти-
ровали. Сейчас рабочие формируют 
основание под тротуары, прокладыва-
ют сети электроснабжения. Со стороны 
улицы Корочанской частично уложили 
тротуарную плитку, закупили опоры ос-
вещения, скамьи и оборудование дет-
ской площадки.

В мемориальной части заливают бе-
тонную стену монумента. Скульптур-
ную композицию изготавливают в Смо-
ленске. Она будет представлять образ 

белгородцев, погибших 5 февраля 1942 
года от рук немецко-фашистских захват-
чиков. Тогда безжалостно расстреляли и 
сожгли женщин, детей и стариков в са-
раях камышитового завода.

- Убедился, что все работы в графи-
ке. Подрядчик ответственно подошёл ко 
всем задачам, - отметил мэр Белгорода 
Валентин Демидов.

Напомним, открыть сквер планируют 
к 9 Мая.

ФОТО T.ME/BELADM31

Встреча прошла по поручению гу-
бернатора Вячеслава Гладкова. По её 
итогам Федеральная налоговая служба 
готова обеспечить отсрочку по уже об-
разовавшейся задолженности или же по 
предстоящей уплате. Для этого необхо-
димо обратиться в региональное управ-
ление ФНС. Руководители региональных 
отделений пяти крупных банков - ВТБ, 
Сбер, Россельхозбанк, Альфа-Банк и 
Промсвязьбанк - подтвердили возмож-
ность кредитования или реструктуриза-
ции имеющегося долга пострадавшего 
бизнеса. Предприниматель должен обра-
титься напрямую в банк. Все заявления 

рассмотрят в индивидуальном порядке.
Также обсуждается вопрос об умень-

шении кадастровой стоимости недвижи-
мости и земельных участков, налоговой 
ставки, исходя из видов деятельности, 
которые наиболее пострадали.

Уполномоченному по защите прав 
предпринимателей Владиславу Епан-
чинцеву дано поручение собрать наи-
более острые и неотложные вопросы, 
касающиеся поддержки пострадавшего 
бизнеса, составить предложения по их 
решению и представить в правительство 
для дальнейшего обсуждения.

ФОТО T.ME/BELADM31

Губернатор Вячеслав Гладков со-
общил, что предварительно подачу 
тепла начнут отключать с ближайшего 
понедельника. Происходить это будет 
поэтапно. 

В прямом эфире мэр Белгорода Ва-
лентин Демидов объяснил, какие усло-
вия нужны для отключения отопления.

По нормативу для отключения ото-
пления необходимо, чтобы среднесуточ-
ная температура в городе сохранялась 
плюс 8 градусов и выше на протяжении 
нескольких дней. 

Мэр Белгорода также отметил, что 
нужно учитывать большое количество 

квартир, в которых в результате атак 
ВСУ пострадало остекление. Если се-
годня отключить отопление, то жить в 
них будет крайне сложно. 

- Включение и отключение отопле-
ния невозможно провести быстро, это 
технологически сложный процесс. Если 
сегодня завершить отопительный сезон 
в городе, то невозможно будет пустить 
тепло в дома через несколько дней. А 
по прогнозу погоды впереди ожидается 
снижение температуры. Поэтому сле-
дим за температурой и ориентируемся 
на мнения жителей, - рассказал Вален-
тин Демидов.

Один из вопросов встречи - помощь фе-
дерального центра в поставке для Белго-
родской области 10 резервных мобильных 
котельных суммарной мощностью 50 МВт.

- Транспортабельные установки будут 
использованы при подготовке к предстоя-
щему осенне-зимнему периоду, - подчер-
кнул Вячеслав Гладков.

Губернатор Белгородской области до-
ложил министру строительства и ЖКХ РФ 
о процессе восстановления жилого фонда 
после обстрелов, а также о реализации 
федеральных программ в непростой опе-
ративной обстановке. 

- Доложил Иреку Энваровичу о текущей 
ситуации в регионе. Обсудили вопросы, 
касающиеся восстановления жилых домов 
и инфраструктурных объектов, которые 
были повреждены в результате действий 
вооружённых формирований Украины, а 
также реализацию федеральных проектов 
в Белгородской области, которые курирует 

Минстрой России. Несмотря на сложную 
оперативную обстановку, мы продолжаем 
выполнять взятые на себя обязательства. 
Так, в рамках программы «Стимул» мы 
завершили строительно-монтажные ра-
боты на автодороге в Старом Осколе. По 
программе «Формирование комфортной 
городской среды» нацпроекта «Жильё и 
городская среда» в этом году планиру-
ем благоустроить 31 пространство, на 27 
 объектах работы уже ведутся. Что касает-
ся комплексной застройки, у нас в планах - 
выполнить строительство более 1 млн кв. 
м жилья и 15 объектов социального назна-
чения, - поделился итогами встречи глава 
региона.

Губернатор также отдельно отметил, 
что благодаря реализации программы по 
переселению граждан из аварийного жи-
лищного фонда с 2019 года в Белгород-
ской области переселено почти 4 тыс. че-
ловек из 68,9 тыс. кв. м жилья.

Об этом сообщил мэр города Вален-
тин Демидов. 

- Онлайн-платформа МИАС ГИЦ по-
зволяет нам контролировать и ана-
лизировать плановые задачи нашего 
коммунального предприятия и всю его 
экономику. С прошлого года мы развива-
ем эту платформу. Кроме Белгорблагоу-
стройства в неё интегрированы управы, 
управляющие компании, сетевые орга-
низации. Таким образом, большинство 
объектов горхозяйства уже в системе. 
Во время зимнего содержания мы те-
стировали платформу, но в полной мере 
оценим результаты сейчас, при подго-
товке города к тёплому сезону, - расска-
зал глава города. 

Уже сегодня онлайн можно отследить 
ход уборки, ямочного ремонта, дорож-
ной разметки, покраски урн, скамеек, 
бордюров, турникетов, оформления 
клумб, ухода за насаждениями. 

Главные контролёры процессов - 
управы. Они имеют полное пред-
ставление обо всех работах в закре-
плённых микрорайонах. У них есть 
графики коммунальщиков. При этом си-
стема  контролирует и управы: видно, на 
какой территории и как эффективно они 
отработали.

- Выехал и убедился, что на практике 
всё в соответствии с данными платфор-
мы. Кроме того, МИАС ГИЦ позволяет 
анализировать информацию, принимать 
решения (в том числе по перераспреде-
лению ресурсов в соответствии с посту-
пающими задачами). Например, решая 
поставленную губернатором Вячесла-
вом Владимировичем Гладковым 
задачу завершить уборку УДС до кон-
ца этой недели, мы перераспределили 
объёмы работ и все ресурсы, поставили 
на контроль, - рассказал Валентин Де-
мидов.

Следим за погодой  ■ ЖКХ

 ► Решение об отключении отопления в Белгороде будут 
принимать, ориентируясь на погодные условия.

Задачи  
отражаются онлайн

 ■ Цифровизация

 ► Система работы городского хозяйства совершенствуется 
за счёт цифровизации процессов.

Работы по расписанию  ■ Память

 ► Треть строительных работ в мемориальном сквере 
«Камышитовый» выполнена.

 ■ Встреча

По федеральным проектам
 ► Губернатор Вячеслав Гладков встретился с министром 

строительства и ЖКХ РФ Иреком Файзуллиным.

Помощь бизнесу  ■ Поддержка

 ► С белгородскими предпринимателями обсудили меры 
поддержки в условиях текущей оперативной обстановки.
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На этой улице в результате обстрела 
со стороны сопредельного государства в 
марте были повреждены жилые дома и 
автомобили. Ирина Севостьянова пооб-
щалась с собственниками пострадавшего 
имущества и проконтролировала ход ра-
бот по восстановлению жилья.

«Остекление домов практически за-
вершено. Зафиксированы повреждения в 
квартирах, где в период предыдущих по-
домовых обходов отсутствовали хозяева. 

Сотрудники городской администрации со-
вместно с экспертами сейчас занимаются 
оценкой нанесённого ущерба», - написа-
ла Ирина Александровна на своей стра-
нице в социальной сети «ВКонтакте».

Жители ул. Донецкой выразили бла-
годарность сотрудникам управы № 25 и 
подрядчикам за оперативную работу по 
восстановлению домов. 

ФОТО СО СТРАНИЦЫ ИРИНЫ СЕВОСТЬЯНОВОЙ 
«ВКОНТАКТЕ»

За получением финансовой помощи 
обратились четырнадцать ребят, которые 
занимаются в спортивных школах Бел-
города и добились высоких достижений. 
Среди них - дети-сироты и  оставшиеся без 
попечения  родителей, ребята из многодет-
ных семей и те, чьи отцы принимают уча-
стие в проведении специальной военной 
 операции.

Члены комиссии единогласно приняли 
решение поддержать талантливых спорт-
сменов и предоставить им денежную по-
мощь в размере от 50 до 87 тыс. рублей. 
Средства могут быть направлены на опла-
ту участия в соревнованиях либо на при-
обретение спортивной экипировки и снаря-
жения.

Напомним, что в июле прошлого года 
депутаты городского Совета шестого со-
зыва Наталья Аверьянова, Александр 
Стригунов, Константин Ковалёв и Игорь 
Махов выступили с правотворческой ини-

циативой по поддержке детей, занимаю-
щихся спортом в муниципальных учрежде-
ниях дополнительного образования. Речь 
шла о победителях и призёрах всероссий-
ских соревнований, первенств ЦФО и Бел-
городской области. На сессии городского 
Совета был принят порядок поддержки 
талантливых юных спортсменов. Документ 
вступил в силу с 1 января текущего года.

Обсуждался проект благоустройства 
дворовой территории, которая будет вы-
полнена по программе инициативного 
бюджетирования «Решаем вместе».

«Несмотря на сложную оперативную 
обстановку, мирное развитие города про-
должается. Детально обсудили с жителями 
предложенное решение, а также зафикси-
ровали имеющиеся замечания. Значитель-
ную часть предложений граждан можно ре-
ализовать, внеся изменения в проектную 
документацию. Однако предстоит решить 

проблему с отводом дождевых и талых вод 
с дворовой территории. Обсудим этот во-
прос с сотрудниками городского управле-
ния капитального строительства», - напи-
сал на своей странице в социальной сети 
«ВКонтакте» Вадим Радченко.

Председатель городского Совета за-
верил жителей домов, что будет вместе с 
ними держать под контролем ход работ по 
реконструкции двора.

ФОТО СО СТРАНИЦЫ ВАДИМА РАДЧЕНКО 
«ВКОНТАКТЕ»

Традиционная весенняя уборка обще-
ственных пространств и дворовых терри-
торий, несмотря на непростую оператив-
ную обстановку, в Белгороде набирает 
обороты.

По информации депутата горсовета 
Татьяны Качаловой, активисты шестого 
округа провели субботник возле много-
квартирного дома 39 на ул. Губкина. Его 
инициатором выступила председатель 
ТОС «Тридевятое» Галина Бондалетова. 

Продолжаются субботники на террито-
рии пятнадцатого округа, где депутатом 
является Лидия Новакова. На прошлой 
неделе председатель ТОС «Черёмушки-1» 
Сергей Корсун вместе с активистами на-
вели порядок во дворе многоэтажки на ул. 
Мичурина, 56а.

«Коллектив Дворец культуры «Энерго-
маш» присоединился к масштабной весен-
ней уборке города. Мы с коллегами начали 

наводить порядок на прилегающей терри-
тории, ведь Дворец является центром при-
тяжения всех белгородцев», - написала на 
своей странице в социальной сети «ВКон-
такте» Лидия Новакова.

ФОТО СО СТРАНИЦЫ ЛИДИИ НОВАКОВОЙ 
«ВКОНТАКТЕ»

Депутат горсовета по семнадцато-
му округу Сергей Наумов совместно со 
сторонниками партии «Единая Россия» 
доставили очередной груз гуманитарной 
помощи бойцам СВО.

Встреча с воинами, которая состоя-
лась всего в паре километров от «нулёв-
ки», была недолгой.

«Мы перегрузили «гуманитарку». По-
желали бойцам сил, терпения и удачи. 

Заверили, что тыл не подведёт. В ответ 
услышали слова благодарности. В конце 
встречи из уст воинов прозвучала самая 
важная фраза: «Победа будет за нами!», - 
написал на своей странице в социальной 
сети «ВКонтакте» Сергей Наумов.

Когда фронт и тыл работают вместе на 
решение одной задачи, мы знаем, что так 
и будет.
ФОТО СО СТРАНИЦЫ СЕРГЕЯ НАУМОВА «ВКОНТАКТЕ»

Молодые дарования 
получили поддержку

 ■ ПомощьПожелания  
горожан учтены

 ► Председатель городского Совета Вадим Радченко провёл 
встречу с жителями домов 2 - 4 в 4-м Магистральном переулке.

 ► Первое заседание комиссии по назначению денежной 
выплаты детям-спортсменам под председательством депутата 
горсовета Александра Стригунова состоялось в муниципальном 
управлении по физической культуре и спорту. 
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Людей не оставят в беде  ■ Восстановление

 ► Депутат горсовета по округу № 25 Ирина Севостьянова 
совместно с сотрудниками управы провела обход 
ул. Донецкой.

Время уборки  ■ Экология

 ► Депутаты горсовета участвуют в экологических 
субботниках.

Всё для победы  ■ Волонтёрство

 ► Народные избранники продолжают помогать военным.

 ■ Проект
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В начале марта начали вручную уби-
рать обочины дорог. С городской улич-
но-дорожной сети, протяжённость кото-
рой превышает шестьсот километров, 
вывезли тонны использованной песко-
соляной смеси. 

Затем в дело вступила техника. Ме-
ханизированную уборку сотрудники 
управления «Белгорблагоустройство» 
выполнили с использованием прицепных 
подметально-уборочных машин, которые, 
по сути, представляют собой промышлен-
ные пылесосы. Они втягивают с дорожно-
го полотна грязь и загружают её в кузов 
грузовиков. Следом за ними шли ваку-
умные подметальные машины, которые 
провели окончательную чистовую убор-
ку дорожной сети города. Отметим, что 
за последние годы в управлении «Бел-
горблагоустройство» машинный парк 
значительно пополнился современной 
коммунальной техникой. Она позволяет 
не только повысить производительность 
труда, но и качество выполняемых работ.

Сотрудники эксплуатационно-до-
рожной службы № 1 (ЭДС-1) управле-
ния «Белгорблагоустройство» проводят 
мойку бордюрного камня и тротуаров. 
Задействованы три поливальные маши-
ны и до тридцати дорожных рабочих. Ис-
пользуется мыльный раствор на основе 
технического моющего средства высо-
кой концентрации, которое разводится 
водой в пропорции один к тысячи. По ин-
формации специалистов, поверхностно-
активные вещества, входящие в его со-
став, при попадании в почву или водоём 
полностью биологически разлагаются и 
не оказывают вредного влияния ни на 
человека, ни на животных.

- Работы по мойке бордюрного камня 
и тротуарной плитки ведутся круглосу-
точно. Участки дорожной сети с интен-
сивным движением стараемся убирать 
только в ночное время. Коммунальная 
техника не должна затруднять движе-
ние автомобилей и создавать заторы. 
Работы по мойке были начаты с центра 
Белгорода и постепенно смещаются на 
периферию. Сейчас они ведутся на всех 
участках улично-дорожной сети, вклю-
чая Харьковскую гору и Крейду. За смену 
удаётся вымыть 1,8-2 тыс. квадратных 
метров тротуарной плитки. Планируем 
завершить весь объём работ через две 
недели,  - сообщил мастер ЭДС-1 управ-
ления «Белгорблагоустройство» Вла-
дислав Федорченко.

Однако для того чтобы выполнить на-
меченное, одного желания коммуналь-
щиков недостаточно. Порой сделать это 
им мешают как объективные, так и субъ-
ективные факторы.

- Выработка у дорожных рабочих 
всегда зависела от погоды. Нынешней 
весной на неё также заметно влияют 
регулярные обстрелы Белгорода. По 
сигналу о ракетной опасности прихо-
дится бросать работу и пережидать воз-
душную тревогу в ближайшем укрытии. 
После отбоя стараемся наверстать по-
терянное время. Надеемся уложиться в 
намеченные сроки, - рассказал рабочий 
ЭДС-1 управления «Белгорблагоустрой-
ство» Александр Кошелев.

Коммунальщики также обрабатыва-
ют мотоблоками прилегающие газоны, 
которые были затоптаны или засыпаны 
зимой пескосоляной смесью, занимают-
ся обрезкой кустов и деревьев, вывозом 
порубочных остатков, ямочным ремон-
том.  На днях рабочие приступили к по-
краске турникетов. 

В комплекс работ по весенней уборке 
входит и очистка ливнёвок на улично-
дорожной сети города. Этим занимают-
ся сотрудники эксплуатационно-дорож-
ной службы № 2 (ЭДС-2) управления 
«Белгорблагоустройство». В бригаде, 
которую возглавляет Сергей Селез-
нёв, трудятся шесть человек, а также 
задействованы три единицы техники. 
Для того чтобы процесс очистки шёл бы-
стрее, у каждого рабочего своя специ-
ализация.

- С начала года в городе приведено в 
порядок около 2,5 тысячи погонных ме-
тров ливневой канализации. В результа-
те было вывезено более 55 кубометров 

песка, что составляет пять полностью 
загруженных автомобилей «КамАЗ», - 
сообщил начальник ЭДС-2 управления 
«Белгорблагоустройство» Александр 
Зозулев. 

В Белгороде до конца текущего года 
намечено очистить ещё порядка пяти-
десяти погонных километров ливневых 
сетей.

Несколько дней назад рабочие управ-
ления приступили к нанесению до-
рожной разметки. В первоочередном 
порядке «зебра» появилась на пеше-
ходных переходах перекрёстков улиц 
Попова и Преображенской, Белгород-
ского полка и ул. Октябрьской, а также 

на ул. Н. Островского у входа в Цен-
тральный парк и проезде в районе спор-
тивного комплекса Светланы Хоркиной. 
Основной этап работ по разметке до-
рожной сети областного центра намече-
но провести в течение апреля-мая.

«В городе предстоит выполнить бо-
лее 162 тыс. кв. метров дорожной раз-
метки. Значительная её часть (97 тыс. 
кв. м), как и прежде, будет нанесена 
долговечными пластичными материала-
ми. Для этого привлекаются подрядные 
организации. Рассчитываю, что одна из 
них приступит к работе уже со следую-
щей недели», - написал на своей стра-
нице в социальной сети «ВКонтакте» 
мэр Валентин Демидов. 

Напомним, что для нанесения размет-
ки пластическими материалами необхо-
димо чистое и сухое дорожное покры-
тие. При этом температура поверхности 
должна быть не ниже десяти градусов 
Цельсия, а относительная влажность 
воздуха - не более 85 процентов.

Пока в областном центре идёт боль-
шая уборка улично-дорожной сети, в 
теплицах управления «Белгорблагоу-
стройство» выращивается рассада.

- У нас очень большой ассортимент 
цветов. Есть среди них летники, которые 
вскоре высадят на клумбы, и ампельные 
растения для контейнеров. Кроме того, 
в теплице хорошо перезимовали много-
летники, - отметила начальник участка 
тепличного хозяйства управления «Бел-
горблагоустройство» Ольга Фесенко.

Коммунальщики прилагают все уси-
лия для того, чтобы Белгород встретил 
первомайские праздники не только чи-
стым, но и опрятным и цветущим.

Павел ПЕРЕДЕРИЙ
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Весенние хлопоты коммунальщиков
 ► Сотрудники управления «Белгорблагоустройство» наводят 

порядок на территории областного центра после долгих 
холодных месяцев.
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Новое поколение

 ► 19 команд 
из белгородских 
вузов и колледжей 
встретились, чтобы 
побороться за звание 
чемпионов кибертурнира 
Rune of battle. 

Этих ребят можно смело назвать на-
стоящими спортсменами. Наша страна 
первой в мире признала соревнования на 
основе компьютерных игр официальным 
видом спорта. 

- Киберспорт - это одна из самых по-
пулярных сегодня, наверное, спортив-
ных дисциплин. Много людей и смотрят, 
и играют. Поэтому хочется поддержать 
и развивать не просто стремление и лю-
бовь к играм, а развивать именно кибер-
спорт, - подчеркнул министр цифрового 
развития Белгородской области Сергей 
Четвериков. 

Студенческую лигу организовали ру-
ководители белгородского отделения 
Федерации компьютерного спорта со-
вместно с некоммерческой организацией 
«Киберспорт». Учитывая оперативную 
обстановку в городе, рассчитывали на 
небольшое количество участников, но же-
лающих показать свои навыки оказалось 
в разы больше.

- Видим, что если есть такой отклик, 
значит, есть потребность, значит, надо 
максимально развивать этот вид спорта. 
Будем вовлекать всех заинтересованных 
ребят, студентов, а в будущем, может 
быть, и школьников, - подчеркнул по-
мощник депутата Государственной Думы 

Федерального Собрания РФ Евгений 
 Попов. 

Юрий увлечён видеоиграми уже боль-
ше 10 лет. И за это время парень понял, 
что главное здесь - не победа, а эмоции, 
которые он испытывает во время игры. К 
тому же это отличная возможность пооб-

щаться с другими людьми, которые раз-
деляют его интересы.

- Мне капитан команды сообщил, что 
будет Студенческая лига. Мы решили со-
браться и участвовать. Тренировались как 
самостоятельно, так и командно, - расска-
зал Юрий Киселёв, победитель Студен-
ческой лиги Белгородской области Rune 
of battle в игровой дисциплине «Дота 2».

А Андрей - капитан команды. И с ком-
пьютерными играми он на «ты» благода-
ря поддержке своей семьи.

- Первый компьютер у нас появился в 
семье очень рано, и вся семья играет в 
игры, включая родителей. Но мы не за-
бываем, конечно, и про реальную жизнь. 
Помогла победить командная сила духа в 
первую очередь. Мы сами по себе, можно 
сказать, сильные игроки по отдельности, 
но вместе мы гораздо сильнее, - уверен 
победитель Студенческой лиги Белгород-
ской области Rune of battle в игровой дис-
циплине «Дота 2» Андрей Яновский. 

На виртуальных спортивных аренах 
ребята показали свой профессионализм. 
И теперь команда победителей из БелГУ, 
получившая заслуженные награды - ди-
пломы, медали и сертификат на 120 ты-
сяч рублей, готовится представить Бел-
городскую область уже на федеральном 
этапе соревнований.

Дарья ГАВРОНСКАЯ

Так, по словам мэра города Валенти-
на Демидова, на начало недели уехали 
более 3700 школьников из Белгорода. 
Детей приняли Пензенская, Московская, 
Самарская, Липецкая, Нижегородская 
области, Ханты-Мансийский и Ямало-Не-
нецкий автономные округа, Ставрополь-
ский край, Вологда и Волгоград. Большая 
группа из 459 школьников отправилась в 
Санкт-Петербург. 

Детям обеспечиваются максимально 
комфортные и безопасные условия в до-
роге. Группы сопровождают наши педаго-
ги, медики, в организации поездок помо-
гают волонтёры. Обеспечивается горячее 
питание. В каждом регионе есть предста-
витель администрации Белгорода. При 
необходимости родители школьников 
всегда могут с ним связаться.

Мэр города пожелал ребятам хорошо 
провести время и набраться сил. 

Более 200 юных белгородцев при-
ехали в центр образования «Сириус». 
Дошколята, школьники и студенты кол-
леджей, прибывшие на южное побере-
жье, - спортсмены, занимающиеся худо-
жественной гимнастикой. В течение трёх 
недель они будут учиться на базе Прези-
дентского лицея «Сириус» и школы име-
ни С.Л. Страховой. Также здесь пройдут 
учебно-тренировочные сборы. Для детей 

подготовили экскурсии, концерты и спор-
тивные мероприятия. 

82 наших юных спортсмена - пловцы и 
футболисты - вместе с тренерским соста-
вом прибыли в город Керчь Республики 
Крым. Пловцам из школы олимпийского 
резерва предстоит подготовиться к пер-
венству России, отбор на которое они 
успешно прошли на днях. А юные фут-
болисты из Белгорода в рамках учебно-
тренировочных сборов будут готовиться к 
участию в Кубке Российского футбольно-
го союза. Сами соревнования будут про-
ходить в городе Воронеже.

Юным белгородцам, которые провели 
эту неделю в Пензе, тоже не пришлось 
скучать. Для них были созданы комфорт-
ные условия проживания и отдыха, орга-
низованы увлекательные мастер-классы 
и экскурсии. А с начала третьей четвер-
ти у ребят началась учёба. Среди детей 
много спортсменов, которые очень скуча-
ли по насыщенному графику тренировок и 
наконец-то могут вернуться к привычному 
спортивному режиму. Сопровождающие 
педагоги всё время на связи с родителя-
ми. Дети очень довольны и, по рассказам 
воспитателей, каждый день получают 
много ярких впечатлений и новых знаний. 

По данным министерства образования 
региона, озвученным в понедельник на 

оперативном совещании, сейчас в детских 
лагерях страны размещены  более 9 тысяч 
юных жителей региона. Ещё 1370 человек 
будут отправлены в ближайшее время. Гу-
бернатор Белгородской области Вячеслав 
Гладков попросил отдельно лично докла-
дывать о каждом заболевшем ребёнке и 
о любых проблемах, возникающих у детей. 

- Не устану повторять слова благодар-
ности своим коллегам-губернаторам за 
то, что они принимают наших детей, по-

могают им справиться со сложной ситуа-
цией, перевозят их в безопасные места, 
и, конечно же, помогают организовать 
учебный процесс, досуг и отдых, - под-
черкнул губернатор. 

Свою помощь Белгородской области 
предложили главы более чем 20 регио-
нов страны. Новые группы продолжают 
формироваться.

Юрий АНДРЕЕВ
ФОТО T.ME/V_V_DEMIDOV И БЕЛГОРОД-МЕДИА

Любовь к игре  ■ Киберспорт
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Комфортно и безопасно  ■ Детство

 ► Белгородские дети продолжают отправляться на отдых 
и учёбу в другие регионы страны. 
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Медицина

Медицинские классы - уже не новый 
тренд для Белгородской области. С 2021 
года по инициативе губернатора Вячес-
лава Гладкова они были открыты на базе 
общеобразовательных школ. Помимо ос-
новной программы, ребята углублённо изу-
чают химию, биологию, основы оказания 
первой помощи, участвуют в практикумах - 
в общем, готовятся к будущей профессии.

- Для нас это было чем-то новым, по-
тому что до этого никто этим не зани-
мался, никто не знал, что это такое. Мы 
стали первооткрывателями. Мы ходили 
в больницу, полностью были вовлечены 
в процесс. Нас пускали посмотреть на 

операции, в процедурный кабинет, чтобы 
погрузиться в эту профессию и понять, 
твоё это или нет, - рассказывает студент-
ка первого курса медицинского института 
НИУ «БелГУ» Элина Оноприенко. 

Между прочим, Элина мечтала стать 
юристом. А о том, чтобы связать свою 
жизнь с какой-то другой профессией, за-
думалась только ближе к окончанию шко-
лы, тогда и приняла решение перейти в 
медицинский класс. А вот Денис, напро-
тив, с детства знал, что будет врачом, и 
непременно травматологом-ортопедом.

- Для меня медицинский класс оказал-
ся неким подарком судьбы. Потому что 

никто не знал о его существовании, и в 
какой-то момент просто со мной связался 
мой классный руководитель и сказал, что 
в Большетроицкой больнице организуют 
медкласс. Спросил: «Хочешь ли ты туда 
пойти учиться?». Конечно же, я согласил-
ся. И в дальнейшем я окончательно по-
нял, что хочу связать с медициной всю 
свою жизнь, - говорит первокурсник меди-
цинского института НИУ «БелГУ» Денис 
Олпайзиев. 

Теория, которую ребята изучали в 10 и 
11 классах, помогла им хорошо сдать эк-
замены, а практика в больнице - понять, 
какая она, профессия врача. Сейчас они 
уже студенты первого курса медицинско-
го института.

- Всё-таки медкласс даже морально 
готовит к тому, что тебя ждёт, - считает 
Элина Оноприенко. 

Из-за оперативной обстановки в 
 Белгороде вузы вынужденно ушли на 
дистант. Но даже такой формат обуче-
ния не даёт будущим врачам послабле-
ний.

- На данный момент самое главное - 
морально приготовиться к данному фор-
мату обучения, когда такая неспокойная 
ситуация у нас в городе. Но в любом слу-
чае нужно учиться и много трудиться для 
того, чтобы в дальнейшем стать квали-
фицированным специалистом, - считает 
Денис Олпайзиев. 

Медицинские классы помогают школь-
никам погрузиться в профессию и полю-
бить её, чтобы в наши больницы и по-
ликлиники приходили специалисты, для 
которых медицина - это смысл жизни.

Дарья ГАВРОНСКАЯ
ФОТО АНТОНА НЕКРАСОВА

Пациентке на операционном столе 48 
лет. И на протяжении последних трёх её 
мучили приступы аритмии практически 
через день.

- Это может быть головокружение, сла-
бость, одышка. Иногда могут появляться 
предобморочные состояния, падение 
давления в течение двух-трёх-четырёх-
пяти часов, - рассказал о симптомах хи-
рург-аритмолог Белгородской областной 
клинической больницы Святителя Иоаса-
фа Вячеслав Алеев.

Хирургическая аритмология в нашей 
стране появилась в конце прошлого сто-
летия. Врачи научились лечить практи-
чески все виды аритмии. Крепкий и пока 
сложно поддающийся орешек - фибрил-
ляция предсердий. Диагноз занимает 
60 % из всего спектра аритмий. И только 
чуть больше трети таких пациентов мож-
но помочь.

- Это связано с тем, что аритмия до-
статочно сложна по механизму. У каждого 
пациента может быть механизм 1 и 2. А 
методики, которые существуют, направ-
лены только на устранение одного меха-
низма. Поэтому всем пациентам помочь 
мы не можем, - объясняет специалист.

Раньше аритмию пытались лечить 
медикаментозно. Но, к сожалению, пре-
параты имеют свойство вызывать привы-
кание и со временем перестают помогать. 

Поэтому с 2019 года в региональном кар-
диохирургическом центре проводят уни-
кальную операцию - криоаблацию устьев 
лёгочных вен. Это  воздействие холодом 
на аритмогенные очаги. 

- Необходимо пройти в полость лево-
го предсердия черед пункцию межпред-
сердной перегородки и устранить 4 места 
основных очагов сердца. Это впадения 
устьев лёгочных вен в левое  предсердие. 
Там находятся муфты, которые при опре-
делённых условиях начинают выдавать 
слишком частые импульсы по предсер-
диям, что вызывает аритмию, - вводит в 
курс Вячеслав Владимирович.

Потребность в такой операции есть у 

пятисот человек из миллиона. В Белго-
родской областной клинической больни-
це Святителя Иоасафа её проводят жи-
телям региона по федеральной квоте. 

- Сейчас будем картировать каждый 
участок, который является ритмогенным, 
и убирать его подачей азота жидкого, за-
морозкой. Рекомендуется, чтобы эффек-
тивно произошло воздействие, от -40 до 
-50, - комментирует хирург.

Полтора часа - и человек либо пол-
ностью забывает об аритмии, либо за-
болевание остаётся, но его симптомы в 
повседневной жизни практически не про-
являются. В течение полугода врачи на-
блюдают за состоянием пациентов. 

- Восстановительный период, конеч-
но, затяжной, потому что во время опе-
рации происходит большое повреждение 
миокарды, которое требует длительного 
восстановления, - отмечает Вячеслав 
Алеев.

Из 180 таких операций, проведённых 
в Белгороде, 70 % пациентов полностью 
избавились от заболевания. И это не 
предел. Врачи пробуют новые методы 
лечения, учатся работать на высокотех-
нологичном оборудовании, чтобы помочь 
вернуться к привычному ритму жизни 
каждому пациенту

Анастасия ИЛЬИНА
ФОТО АНТОНА НЕКРАСОВА

Первооткрыватели нового пути в профессию  ■ Призвание

Экстремальный холод в помощь кардиохирургам  ■ Операция

 ► Возможно ли было 
когда-то представить, 
что сложнейшие 
операции на сердце 
будут проводиться 
без вскрытия грудной 
клетки, через сосуды 
в человеческом теле? 
Сегодня это реальность, 
которая может 
происходить даже 
на глазах у журналистов.

 ► Первые выпускники медицинских классов уже начали 
учиться по выбранным специальностям и не собираются 
изменять призванию.
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 ► Весенний непривычно 
тихий, тревожный 
Белгород. Люди 
потихоньку подтягиваются 
к месту, где будет 
проходить закрытый 
показ театра «Спичка». 
То и дело слышатся 
радостные возгласы: «Ура, 
помещение в подвале!», 
«Фух, теперь не так 
страшно». 

Казалось, что подвал вызывал не мень-
шую радость, чем возможность просто 
выйти из домашних укрытий, услышать 
живую речь, увидеть игру актёров, полу-
чить положительные эмоции и поделиться 
своими.

Примерно за 10 минут до начала спек-
такля все кучно начали спускаться в твор-
ческое пространство театра, самое глав-
ное, что я заметила, - люди просто так 
улыбались друг другу. Либо белгородцы 
действительно многое переоценили и на-
учились теплее относиться друг к другу, 
либо я раньше не обращала внимания, ка-
кой у нас открытый, добрый народ. 

Все заняли места в зрительном зале, 
отключили звук на телефонах, но не пере-
стали в них смотреть, ведь ждать уве-
домлений и постоянно прислушиваться к 
звукам - новый рефлекс белгородцев, осо-
бенно хорошо отработанный за послед-
нюю пару недель.

Спектакль «Поехали!» - трагикоме-
дия по пьесе современного драматурга. 
Он получился трогательным, весёлым и 
грустным одновременно. Хотелось с за-
миранием сердца ловить каждый жест и 
каждое слово героев. Персонажи кажутся 
хорошо знакомыми, они самобытны не 
только внешне, но и наделены своей пла-
стической особенностью, особой вычур-
ностью. В основе сюжета - драма. Глав-
ная героиня теряет близкого человека, и 
образовавшуюся пустоту, оказывается, 
нечем заполнить. Близким нет дела до 
её внутренних терзаний, она предостав-
лена сама себе и своим чувствам, и как 
дальше жить, не знает. Обратиться за по-
мощью не к кому. Несмотря на глубину 
переживаний, в постановке много добро-
го юмора и иронии. «Этот город самый 
культурный, ну, конечно, после Москвы и 
Санкт-Петербурга», - подтрунивают в са-
мом начале спектакля. 

Действие постановки начинается в 
трамвае. Это потрясающая метафора. 
Ведь у каждого из нас своя дорога и, ко-
нечно, попутчики. Кто-то из них сойдёт на 
ближайшей станции, а кто-то будет с вами 
на протяжении всего пути, до конца. Но с 
рельсов жизни не свернуть.

Главная героиня - искусствовед, она так 
трогательно и остро рассуждает о «Чёр-
ном квадрате» Малевича: сколько всего 

можно вложить в этот символ - и пустоту, и 
бесконечность, и боль, и надежду на свет-
лое будущее, даже космос, такой далёкий 
и неизведанный. 

- В постановке заняты участники осен-
не-зимнего курса актёрской студии при 
театре «Спичка». Пришлось приложить не-
мало усилий, чтобы вывести на один игро-
вой уровень тех, кто уже хоть немного зна-
ком со сценой, и тех, у кого такого опыта 
не было никогда. Каждому актёру есть, что 
играть и какую боль своего персонажа вы-
сказать, о чём станцевать или спеть. Поэ-
тому постановка получилась многослойной 
и неоднозначной, как и непростое время, 

в которое мы живём. Надеюсь, спектакль 
вой дёт в репертуар театра, чтобы его мог-
ло видеть большее количество зрителей, и 
в первую очередь белгородцев. Видно, как 
светятся глаза зрителей, которые по теа-
тру скучают, как по родному человеку. Это 
придаёт сил делать спектакли, несмотря 
ни на что, - поделилась художественный 
руководитель и режиссёр театра «Спичка» 
Оксана Половинкина.

Хочется отметить прекрасную пластич-
ность главной героини Варвары, её му-
зыкальность и чувство ритма. Девушка 
настолько органично смотрелась в тан-
цевальных фрагментах, что не возникало 

сомнений, что перед нами профессио-
нальная танцовщица, а не только драма-
тическая актриса. Плейлист, сопровожда-
ющий зрителя весь спектакль, тоже никого 
не оставил равнодушным: немного лирики 
от Дельфина, глоток морского воздуха от 
Петра Налича и щепотка джазовой грусти. 
Всё сплелось воедино: люди, пути, исто-
рии и музыка внутри и снаружи…

- Мне так захотелось отправиться куда-
то в путь, желательно, на юг. Не знаю, 
почему... А вообще, конечно, восхити-
тельная постановка, прекрасный юмор, 
немного грусти, куда же без неё, но и 
надежда. То, чего нам всем сегодня так 
не хватает. Знаю, что состав очень раз-
ношёрстный, но я бы и не подумала, что 
здесь у некоторых ребят сегодня дебют. 
Очаровательные актёры и хорошая ре-
жиссёрская работа. Хочется жить, радо-
ваться весне и, конечно, ходить в театр, - 
отметила зрительница Анна.

Сыгранный спектакль коснулся каждо-
го, и если не напрямую отразил, то точно 
соприкоснулся с нашей реальностью. Каж-
дый день мы принимаем какие-то решения: 
взвешенные и не очень. Хотим мы того или 
нет, встречаемся с людьми, связываем 
свои жизни с ними или расходимся и теря-
ем навсегда. Это история о жизни, о доро-
гах, которые мы выбираем, но которые не 
всегда выбирают нас. «Поехали!», - зовёт 
нас афиша, а в наших мыслях совсем дру-
гое: мы не оставим свой город, нам некуда, 
да и незачем ехать, здесь наш дом и все 
наши тоже здесь. 

Ксения МЕДВЕДЕВА
ФОТО АВТОРА И МАРИ НУАР

Театр в прифронтовом городе
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-  Фотография сегодня - это искус-
ство или ремесло?

- Мне кажется, что в любой творческой 
профессии всё зависит от твоего решения. 
Ты можешь любое творчество превратить 
в искусство и можешь к любому творче-
ству относиться, как к ремеслу. Если мы 
говорим о профессии, то есть хотим да-
вать какой-то стабильный результат, за ко-
торый нам будут платить, то в этом будет 
значительная доля ремесла, ибо здесь 
важна предсказуемость. И это неплохо. 
Противопоставление искусства и ремесла 
вообще надумано. Ремесло - это не всег-
да рутина, оно вполне может быть творче-
ским. Во время съёмки ты можешь 90 % 
времени потратить на выполнение зада-
чи, поставленной проектом или клиентом, 
и 10 % посвятить экспериментам, чистому 
творчеству. Даже если эти 10 % не будут 
удачными, останутся 90 %, которые точно 
сработают. При этом ты даёшь возмож-
ность выплеснуться творческой энергии и 
развиваешься.

-  На заре фотографии умение сни-
мать было уделом избранных, сейчас 
у  каждого в смартфоне есть камера. 
Можно ли при этом считать, что каж-
дый из нас фотограф?

- В широком смысле, если человек 
сам себя считает фотографом, то значит 
так и есть, по крайней мере, для него са-
мого. Кто мы такие, чтобы ограничивать 
его в творчестве? Если же мы говорим о 
профессии и профессионализме, то здесь 
уже есть свои критерии. Что же касается 
различий «раньше и сейчас», то в любые 
времена хороший фотограф на вес золо-
та. Сейчас техника стала сложнее, с одной 
стороны, она может часть работы взять на 
себя, с другой - настоящий профессионал 
не обойдётся без знания физики процесса, 
настроек фотоаппарата, изучения света и 
композиции. Многие вещи надо понимать, 
а иногда и чувствовать. 

-  Как  «увидеть  кадр»?  Это  врож-
дённое  чутьё  или  этому  можно  на-
учиться?

- Это навык, даже, я бы сказала, при-
вычка. Её можно сформировать. В каче-
стве эксперимента дайте себе задание 
хотя бы раз в день заметить что-то краси-
вое. Не просто эстетичное, а цепляющее, 
вызывающее чувства. Можно даже вести 
дневник таких наблюдений за окружаю-
щим миром. Что касается чувства кадра, 
то можно на всё смотреть через вооб-
ражаемую или даже реальную импрови-
зированную рамочку. Поможет и трени-
ровка насмотренности, но здесь важно 
понимать, что именно ты смотришь. Сей-
час много визуального мусора в соцсетях, 
и если вы не регулируете свои подписки, 
то в вашу новостную ленту может попа-
дать то, чего лучше бы вообще не видеть, 
и влиять на подсознание. Лучше целена-
правленно искать фотографов, художни-
ков, дизайнеров, которые вам близки. В 
этом случае количество будет превра-
щаться в качество. Можно зайти с другой 
стороны: научиться анализировать, тогда 
большого количества не потребуется, 
можно останавливаться на каждом от-
дельном произведении и разбирать его 
на части. 

-  Где  учат  на фотографа,  что  он 
должен знать и уметь?

- Профессиональный минимум это: 
техника (понимание, как устроена камера 
и как её настраивать), композиция, цвет, 
свет и объект (та самая реальность, ко-
торую мы снимаем). Базовый объём 
знаний не очень велик, и его можно по-
лучить разными способами: на курсах, 
из обучающей литературы или через на-
ставничество. Если же нужен не только 
начальный уровень, то желательно полу-
чить подходящее высшее образование, 
я в своё время получила журналистское, 

и оно мне открыло дверь в фотографию. 
Для обучения репортажной фотографии 
это лучший вариант. Если вы хотите раз-
виваться в рекламной съёмке, то здесь 
подойдёт образование маркетолога. 
Если вас интересует фотография как вид 
искусства, то можно учиться дизайну, 
архитектуре, скульптуре или стать искус-
ствоведом.

-  Чем  профессиональный  фото-
граф отличается от любителя?

- Если коротко: профессиональный 
фотограф зарабатывает на фотографии, 
любитель - нет. 

-  Можно ли зарабатывать на жизнь 
только фотографией?

- Да, это возможно. Вариантов в найме 
немного, но они существуют: репортажные 
фотографы СМИ и пабликов, сотрудни-
ки пресс-служб. Можно пойти в коммер-
ческую фотографию и делать съёмки на 
заказ: портретные, семейные, детские, 
свадебные, организовывать фототуры в 
красивые пейзажные места. Но это уже 

частный бизнес, и относиться к нему надо 
соответственно - выстраивать стратегию, 
вкладываться в рекламу и т. д.

-  С чего стоит начать, если ты хо-
чешь заниматься фотографией?

- Да просто достать телефон, вклю-
чить камеру и сделать снимок. Смотреть 
и фотографировать всё, что интересно. 
А дальше придёт понимание того, что ты 

не можешь сделать то, что хочешь, и по-
явится желание разбираться, углубляться, 
обучаться. Вы сами поймёте, куда дальше 
двигаться, главное - начать и не останав-
ливаться.

-  Как ты стала профессиональным 
фотографом?

- Профессия сама меня нашла. Я учи-
лась на журфаке, интересовалась фото-
графией и проходила практику в газете. 
Там работал Владимир Витальевич Юр-
ченко, который попросил меня остаться 
за него фотокорреспондентом на время 
отпуска и пообещал научить, как надо сни-
мать, и дать свой фотоаппарат. Обещание 
он выполнил и стал моим первым настав-
ником. Он всё подробно показывал и рас-
сказывал, брал меня с собой на съёмки, 
а потом оставил вместо себя на целый 
месяц. За этот период мне заплатили зар-
плату, и это было настоящее открытие: 
можно зарабатывать деньги тем, что тебе 
нравится. И я решила, что буду делать так 
всегда.

-  Какие  белгородские  фотографы 
тебя  вдохновляют,  с  чьим  творче-
ством следует ознакомиться начина-
ющим?

- Белгород богат на такие таланты, их 
можно перечислять неделю, но несколь-
ких хотелось бы отметить особенно. Сре-
ди фотожурналистов это, конечно, Влади-
мир Витальевич Юрченко и его друг, наш 
коллега Борис Филиппович Ечин - у них 
есть особенное умение видеть эту жизнь 
во всём её многообразии и ловить её не-
повторимые мгновения. В жанре стрит-
фото - это Дима Мясников, у него тоже 
очень хорошая наблюдательность, и он 
любит реализовывать различные техниче-
ские приёмы, например, работать с длин-
ной выдержкой. В спортивной фотожур-
налистике - это Паша Колядин, который 
необъяснимым образом снимает спорт 
как высокое искусство и с каждой съёмки 
привозит шедевры мирового уровня. Сре-
ди коммерческих фотографов - это моя 
любимая Наталия Бондарь, она очень 
проникновенно и психологично снимает 
женский портрет; Павел Титович - очень 
востребованный фотохудожник, который 
работает в такой необычной технике, как 
амбротипия; Максим Сериков, который 
сейчас работает в Москве как рекламный 
и фэшн-фотограф, снимает знаменито-
стей и делает обложки для глянцевых 
журналов. 

Проект реализуется при поддержке 
Президентского фонда культурных 
инициатив.

Беседовал Вадим КУМЕЙКО
ФОТО «БЕЛГОРОД-МЕДИА»  

И НАТАЛЬИ ХАРИТОШКИНОЙ

Магия света
 ► В гостях у проекта «Искусство - это мы», рассказывающего 

о представителях творческих профессий, шеф-редактор 
«Белгород-медиа», фотограф Наталья Харитошкина.

Полную версию 
интервью 
смотрите 

по ссылке:

Свет - самая важная составляющая 
фотографии, ведь она переводится как 
светопись. Чтобы понять, как работает 
свет, нам понадобится объект, обычная 
настольная лампа и смартфон. 

Большое значение имеет направле-
ние света: фронтальное, боковое или 
контровое.

Фронтальный свет падает напрямую 
на объект, камера при съёмке располага-
ется между источником света и объектом. 
Освещение получается равномерным и 
подходит для того, чтобы показать объ-
ект таким, каким мы его привыкли видеть, 
и передать все нюансы цвета. Минус та-
кого света - простота изображения, невы-
сокая художественная ценность. Но эта 
проблема может быть решена за счёт не-
обычной композиции или других средств 
выразительности.

Боковой свет освещает часть объ-
екта в зависимости от угла падения. Его 
основное свойство - передача объёма и 
текстуры объекта. Это происходит за счёт 
проявления теней, которые отсутствуют 
при фронтальном освещении. Мы сразу 
начинаем замечать нюансы и можем их 
показать. Этот свет более выразитель-
ный и подходит для портретной съёмки. 
Причём объект может быть повёрнут к 
свету и лицевой частью, но по отноше-
нию к фотографу продолжает оставаться 
боковым.

Контровый свет - тот, что падает из-
за объекта нам в объектив. Таким обра-
зом, вся фронтальная часть объекта ухо-
дит в тень, а подсвечивается та, которую 
мы не видим. Чаще всего начинающим 
фотографам не рекомендуют снимать 
против света, но если знать технические 
особенности такой съёмки, можно делать 
очень эффектные снимки. Это самый ху-
дожественный свет, он непривычен на-
шему глазу, поэтому способен создавать 
особую мистическую атмосферу. Но с ним 
надо уметь работать. Если мы попробуем 
снять в контровом свете человека лицом 
к нам, мы ничего интересного не увидим, 
лучше будет снять его в профиль. Кон-
тровый свет даст подсветку контура, при 
этом фон и сам объект останутся тёмны-
ми. На телефоне с автоматической экс-
позицией это сделать непросто, так как 
он попытается высветлить изображение, 
нужно вручную затемнить кадр, тогда мы 
получим нужный результат. Мы также мо-
жем снять тёмный силуэт на белом, если 
расположим между источником света и 
объектом лист бумаги. При той же ручной 
регулировке экспозиции в сторону затем-
нения получится эффект лица, отчека-
ненного на монете. 

На сегодня всё. Ничего не бойтесь, 
экспериментируйте и наблюдайте за све-
том.

Фронтальный свет.

Боковой свет.

Контровый свет.

Мастер-класс от Натальи Харитошкиной по работе со светом
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Чтобы воспользоваться «гаражной ам-
нистией», необходимо одновременное со-
блюдение 3 условий:

- гараж является капитальным, то есть 
имеет прочную связь с землёй;

- гараж построен до введения в дей-
ствие действующего Градостроительного 
кодекса РФ, т. е. до 29 декабря 2004 года;

- гараж не признан самовольной по-
стройкой по суду или решению органа 
местного самоуправления.

Отметим, что под «гаражную амни-
стию» не подпадают гаражи на садовых 
участках и участках, предназначенных для 
ИЖС, разборные металлические гаражи 
(«ракушки»), а также подземные гаражи 
при многоэтажных домах и офисных ком-
плексах.

Для того чтобы оформить гараж и зе-
мельный участок под ним, следует убе-
диться в том, что они стоят на кадастровом 
учёте.

- Если ваш гараж не стоит на кадастро-
вом учёте, то необходимо подготовить его 
технический план. Но прежде советуем 
обратиться в местное БТИ, в его архиве 
могут находиться документы, подготовлен-
ные до 1 января 2013 года. При наличии 
таких документов вы сможете подать заяв-
ление в Росреестр для внесения сведений 
в ЕГРН о таком гараже в качестве ранее 
учтённого объекта недвижимости, - реко-
мендует директор ГУП «Белоблтехинвен-
таризация» Александр Благодарев.

Затем необходимо выяснить, стоит ли 

земельный участок под вашим гаражом 
на кадастровом учёте. Если нет, то сле-
дует подготовить схему расположения зе-
мельного участка под гаражом. Вы можете 
сделать это самостоятельно (например, 
воспользоваться сервисом «Подготовка 
схемы расположения земельного участка» 
в личном кабинете правообладателя на 
официальном сайте Росреестра) или об-
ратиться за этой услугой к кадастровому 
инженеру.

- Перед тем как обратиться к кадастро-
вому инженеру, советуем уточнить в мест-
ной администрации, утверждался ли на 
территорию, где расположен ваш гараж, 
проект межевания территории. Это доку-
мент, который заранее определяет направ-
ления развития этой территории и границы 
земельных участков. Важно отметить, что 
в соответствии с Земельным кодексом РФ 
схему расположения земельного участка 
нельзя готовить там, где утверждён про-
ект межевания, - отметила заместитель 
руководителя управления Росреестра по 
Белгородской области Екатерина Репина.

После подготовки схемы расположения 
земельного участка необходимо подать за-
явление о предварительном согласовании 
предоставления земельного участка в ор-
ган местного самоуправления, в чьём рас-
поряжении находится земля под гаражом 
(ответ должен быть направлен по истече-
нии 30 дней).

На основании положительного реше-
ния, принятого органом местного само-

управления, необходимо подготовить ме-
жевой план земельного участка. Для этого 
следует также обратиться к кадастровому 
инженеру. Когда документы будут готовы, 
их необходимо направить в Росреестр 
для постановки земельного участка на 
государственный кадастровый учёт, это 
может сделать за вас и сам кадастровый 
инженер, если вы заранее с ним об этом 
договоритесь.

После того как земельный участок бу-
дет поставлен на кадастровый учёт, необ-
ходимо снова обратиться в орган местного 
самоуправления для подачи заявления о 
предоставлении вам земельного участка, 
при этом на каком виде права он будет 
принадлежать, можете выбрать сами - в 
собственности или аренде.

Орган местного самоуправления в тече-
ние пяти рабочих дней с момента приня-
тия решения о предоставлении земельно-

го участка в собственность или с момента 
подписания договора аренды земельного 
участка его сторонами должен:

- подать в Росреестр заявление о реги-
страции права собственности на земель-
ный участок или государственной регистра-
ции договора аренды, о государственном 
кадастровом учёте гаража и о регистрации 
права собственности на гараж;

- передать заявителю выписки из 
ЕГРН, подтверждающие регистрацию прав 
на гараж и землю.

В пресс-службе управления Росреестра 
по Белгородской области сообщают, что 
с начала реализации Закона о «гаражной 
амнистии» в Белгородской области по-
ставлено на кадастровый учёт и зареги-
стрировано право на 1479 гаражей и 4457 
земельных участков.

ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ УПРАВЛЕНИЯ РОСРЕЕСТРА 
ПО БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ

Отвечает старший юрист одной из 
белгородских компаний Татьяна Хлеб-
никова:

- Надо обратиться в управляющую 
компанию. Её представитель приходит 
к вам и составляет акт о залитии, в ко-
тором указывается его причина. На ос-
новании этого документа определяется, 
кто является виновником. В случае если 
ваш сосед не согласен, что он виновен, 
он может написать в акте свои замеча-
ния, чтобы в дальнейшем оспаривать 
этот вывод. Но, как правило, этого де-
лать не приходится.

После определения виновника, к 
нему необходимо обратиться и жела-
тельно с письменной претензией. В 
претензии указывается перечень при-

чинённых убытков и стоимость ремонта 
по восстановлению имущества. Если 
виновник согласен выплатить сумму в 
полном объёме, то оговаривается срок 
платежа. Желательно подкрепить это 
письменным соглашением. 

В случае несогласия виновника при-
дётся обращаться в суд. Для этого по-
требуется провести оценочную экс-
пертизу. Стоимость проведения этой 
процедуры можно будет взыскать с от-
ветчика. 

После получения решения суда, оно 
вступает в законную силу, и можно об-
ращаться в службу судебных приставов. 
Сотрудники ФССП взыщут с виновника 
сумму иска в полном объёме. 

ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

10 апреля 2024 года с 10.00 до 12.00 
заместитель главного судебного пристава 
Белгородской области Сергей Владими-
рович Шавин проведёт приём граждан и 
представителей организаций. Он пройдёт 
в отделении судебных приставов по взы-
сканию административных штрафов по г. 
Белгороду и Белгородскому району, кото-
рое расположено по адресу: г. Белгород, 
ул. Котлозаводская, д. 25. 

Запись граждан производится до 8 апре-
ля 2024 года по телефону 8-980-378-28-73.

Обратившимся гражданам необходимо 
иметь при себе документ, удостоверяющий 
личность (паспорт), доверенность, оформ-
ленную в соответствии с действующим за-
конодательством и удостоверяющую пол-
номочия законного представителя, а также 
документ, удостоверяющий служебное по-
ложение руководителя организации.

C 1 апреля социальные пенсии в Белго-
родской области были проиндексированы 
на 7,5 %. Размер индексации рассчитыва-
ется исходя из темпов роста прожиточного 
минимума пенсионера за прошедший год. 
Традиционно индексация социальных пен-
сий проводится один раз в год - 1 апреля.

В Белгородской области повышение 
коснулось 32 108 получателей социальных 
пенсий, а также 19 465 получателей госу-
дарственного пенсионного обеспечения. 
Это военнослужащие и члены их семей, 
участники Великой Отечественной войны, 
граждане, награждённые знаками «Жи-
телю блокадного Ленинграда», «Житель 
осаждённого Севастополя» и «Житель 
осаждённого Сталинграда», а также те, кто 
пострадал в результате радиационных или 
техногенных катастроф, и члены их семей. 
Кроме того были повышены размеры иных 
социальных выплат, которые зависят от 
размера социальных пенсий.

Напомним, получатели социальных 

пенсий - это граждане, которые в силу раз-
ных обстоятельств не имеют достаточного 
трудового стажа для получения страховой 
пенсии. Гражданам, у которых социальная 
пенсия меньше прожиточного минимума 
пенсионера в регионе, производится до-
плата, которая позволяет увеличить пен-
сионное обеспечение до этого уровня.

Социальная пенсия не зависит от стра-
хового стажа и пенсионных коэффициен-
тов. Она положена людям по возрасту, с 
инвалидностью и тем, кто потерял кор-
мильца. Для удобства граждан индекса-
ция прошла автоматически, поэтому обра-
щаться в отделение СФР жителям региона 
не пришлось. 

Напомним, что с 1 января 2024 года 
были проиндексированы на 7,5 % страхо-
вые пенсии неработающих пенсионеров 
Белгородской области.

Если у вас остались вопросы, звоните: 
8-800-100-00-01 (звонок бесплатный, ре-
жим работы: с 08.00 до 17.00).

Если вас  
залили соседи

 ■ Юридический ликбез

«Гаражная амнистия» в действии  ■ Росреестр разъясняет

Запишитесь на личный приём
 ■ Приставы приглашают

 ► Что делать пострадавшей стороне? Куда обращаться и как 
получить компенсацию на устранение последствий потопа?

 ► Заместитель главного судебного пристава Белгородской 
области проведёт приём граждан и представителей 
организаций.

 ► С 1 сентября 2021 года граждане могут бесплатно 
и в упрощённом порядке оформить свои права на гаражи 
и земельные участки под ними.

Пресс-служба УФССП России по Белгородской области

Социальные  
пенсии проиндексированы

 ► Отделение СФР по Белгородской области проиндексировало 
социальные пенсии более 32 тысяч жителей региона.

 ■ Соцфонд информирует
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Мальчишка 
подрабатывал  
курьером

Сотрудники уголовного розыска 
первого отдела полиции задержали 
подозреваемого в мошенничестве. 
Предварительно установлено, что 
16-летний подросток по указанию 
телефонных аферистов похитил 
деньги у 76-летней пенсионерки. Его 
подельники под видом сотрудников 
правоохранительных органов позво-
нили женщине и сообщили, что её 
родственник стал виновником ДТП, и 
предложили передать деньги для ле-
чения пострадавшего. В случае отка-
за обещали привлечь родственника 
к уголовной ответственности. Свои 
накопления, 200 тысяч рублей, пен-
сионерка отдала так называемому 
курьеру. Молодой человек оставил 
часть суммы себе в качестве оплаты, 
а остальное перевёл на счета теле-
фонных аферистов. Возбуждено уго-
ловное дело. 

Бывший  
оказался  
проходимцем

В полицию с заявлением о кра-
же денег с кредитной карты обрати-
лась 22-летняя девушка. Сотрудники 
уголовного розыска Белгородского 
ОМВД изобличили подозреваемо-
го. Им оказался житель Краснода-
ра, бывший парень заявительницы. 
После расставания у молодого че-
ловека остался доступ к личному 
кабинету девушки. Используя её пер-
сональные данные, он оформил на 
бывшую подругу кредитную карту, с 
которой за несколько месяцев потра-
тил 25 тысяч рублей. Теперь парень 
стал фигурантом уголовного дела, 
ему грозит до шести лет лишения 
свободы. 

Невестка-помощница
Жительница Белгородского рай-

она подозревается в краже крупной 
суммы с банковского счёта свекро-
ви. Пожилая женщина обратилась 
в полицию, когда получила от бан-
ка претензию по поводу задолжен-
ности. С её кредитной карты были 
списаны 80 тысяч рублей. Опера-
тивники выяснили, что это дело рук 
36-летней невестки потерпевшей. 
Она при помощи своего мобильника 
помогла свекрови оформить кредит-
ную карту. И, имея доступ к счёту, с 
ноября 2023 по февраль 2024 года 
 переводила деньги с её кредитки на 
свою карту. В отношении женщины 
возбуждено уголовное дело. Санк-
ции статьи УК РФ (Кража, совер-
шённая с банковского счёта) пред-
усматривают до шести лет лишения 
свободы.

 ■ Криминальная хроника

Установлены запретные сроки добы-
чи водных биоресурсов: 

с 1 апреля по 10 июня - всеми оруди-
ями вылова, за исключением одной по-
плавочной или донной удочкой с берега 
с общим количеством крючков не более 
двух штук на орудиях вылова у одного 
гражданина вне мест нереста, указан-
ных в приложении № 2 к Правилам ры-
боловства. Суммарная суточная норма 
вылова для всех видов водных биоре-
сурсов (кроме сома пресноводного) со-
ставляет не более 5 кг или один экзем-
пляр в случае, если его вес превышает 5 
кг. Если эта норма превышается, вылов 
прекращается.

За нарушение предусмотрена адми-
нистративная ответственность: для фи-

зических лиц штраф в размере от 2000 
до 5000 рублей с конфискацией судна 
и других орудий добычи водных био-
логических ресурсов или без таковой. 
Нанесённый ущерб рассчитывается в 
соответствии с постановлением Пра-
вительства РФ от 3 ноября 2018 года 
№ 1321. Например, в случае незаконной 
добычи в запретные сроки щуки, карпа, 
толстолобика взыскание за один экзем-
пляр - 1850 рублей; судака - 6610 руб-
лей; леща - 1000 рублей; карася, плот-
вы - 500 рублей.

В случае выявления фактов неза-
конной добычи водных биоресурсов, 
а также по интересующим вопросам 
следует  обращаться по телефонам: 
8 (4722) 27-34-57, 8-917-574-05-68.

 ► Весна вступила 
в свои права. А значит, 
на улицах станет ещё 
больше велосипедистов 
и самокатчиков. 

Именно поэтому автоинспекторы орга-
низовывают в областном центре самые 
различные профилактические мероприя-
тия. На днях они посетили веломагазины, 
где рассказали покупателям, взрослым 
и детям, о требованиях к безопасному 
управлению велотранспортом. А взрос-
лым сотрудники полиции напомнили ещё 
и об ответственности за нарушения Пра-
вил дорожного движения несовершенно-
летними. Тематические памятки, которые 
после беседы раздали всем участникам 
мероприятия, не позволят забыть о ПДД.

ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ УМВД ПО БЕЛГОРОДУ

Время повторить ПДД  ■ Безопасность

В ходе проверки в ООО «Воздуховодов» 
выяснилось, что в организации допуска-
лись нарушения сроков выплаты заработ-
ной платы, установленных коллективным 
договором. Перед четырьмя работниками 
была задолженность по оплате труда в об-
щей сумме 255 000 рублей. 

В отношении директора юридического 
лица прокурор возбудил дело об адми-
нистративном правонарушении, предус-
мотренном ч. 6 ст. 5.27 КоАП РФ, и ему с 
целью устранения выявленных наруше-
ний и недопущениях их впредь вынесено 
представление. В результате принятых 
мер прокурорского реагирования работни-
ки получили заработную плату в полном 
объёме.

Прощай, 
коллекция!

 ■ Сообщает прокуратура

Мужчина в составе поисковых отрядов 
и самостоятельно на протяжении семи лет 
искал оружие и боеприпасы времён Вели-
кой Отечественной войны на территории 
Смоленской и Белгородской областей и 
приобрёл пистолет, пулемёт, миномёт, 
гранаты и множество патронов к различно-
му типу оружия. Этот арсенал он перевёз 
на своём автомобиле в принадлежащий 
ему гараж в Белгороде, где незаконно хра-
нил как коллекцию. Указанные предметы 
были обнаружены и изъяты сотрудниками 
правоохранительных органов в ходе опе-
ративно-розыскных мероприятий.

Свердловский районный суд с учётом 
мнения государственного обвинителя, 
активного способствования подсудимого 
расследованию преступления, признания 
вины и деятельного раскаяния, а также на-
личия хронических заболеваний назначил 
ему наказание - три года и девять месяцев 
лишения свободы условно с испытатель-
ным сроком на три года и штрафом в раз-
мере 50 000 рублей.

Приговор не вступил в законную силу и 
может быть обжалован. 

 ► Житель областного 
центра осуждён за 
незаконный оборот 
оружия и боеприпасов.

Зарплату 
пришлось 
выплатить

 ► Прокуратура города 
приняла меры по защите 
трудовых прав работников 
коммерческой 
организации.

Михаил Александрович оценил усло-
вия содержания задержанных по подо-
зрению в совершении преступлений, а 
также подвергнутых административному 
аресту. Кроме того, он уделил внимание 
изучению соответствующих информаци-
онных стендов и документов. 

Общественник поинтересовался, как 
осуществляется медицинское обеспече-
ние, питание граждан и техническая за-
щищённость зданий. Пообщался он и с 
пребывающими в ИВС и спецприёмнике. 
Жалоб на нарушение прав и законных ин-
тересов от них не поступило. По итогам 
проверки представитель Общественного 
совета дал положительную оценку рабо-
те сотрудников подразделения.

По версии следствия, с начала 2020 
года по январь 2023 он получил от гене-
рального директора одного из коммерче-
ских предприятий два премиальных авто-
мобиля «Land Rover Defender» и «Porsche 
Panamera» общей стоимостью свыше 18 
млн рублей. Они передавались за содей-
ствие в заключении Фондом содействия 
реформированию ЖКХ Белгородской об-
ласти с этой организацией договоров на 

выполнение работ по капитальному ре-
монту общего имущества многоквартир-
ных домов, расположенных на территории 
Белгорода, продлении срока договоров, 
приёмке и оплате выполненных работ. 

Кроме того, в марте 2024 года проку-
ратурой области в суд направлен иск об 
обращении в доход государства нежило-
го помещения бывшего чиновника общей 
площадью 438,8 кв. м, приобретённого на 

неподтверждённые доходы в сумме свы-
ше 13 млн рублей.

Чтобы обеспечить исполнение при-
говора, суд наложил арест на принад-
лежащее обвиняемому недвижимое 
имущество (нежилое помещение, жилой 
дом, земельный участок) общей када-
стровой стоимостью свыше 19,5 млн 
руб лей, а также на его транспортные 
средства («BMW 320D Xdrive», «Land 
Rover Defender», «Porsche Panamera») 
общей стоимостью свыше 21 млн рублей 
и швейцарские наручные часы общей 
стои мостью 1,8 млн рублей. Уголовное 
дело направлено для рассмотрения в 
Белгородский районный суд.

 ■ Борьба с коррупциейИмущество - под арест
 ► Прокуратура Белгородской области утвердила 

обвинительное заключение по уголовному делу 
о взяточничестве в отношении бывшего заместителя 
губернатора региона Константина Полежаева.

Жалоб не поступило  ■ Взаимодействие

 ► Представитель Общественного совета при УМВД России 
по Белгороду Михаил Бажинов посетил изолятор временного 
содержания и спецприемник.

Внимание: нерест!  ■ Охрана природы

 ► Отдел государственного контроля, надзора и охраны 
ВБР по Белгородской области сообщает о новых Правилах 
рыболовства. 

ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ УМВД ПО БЕЛГОРОДУ
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Имена Белгородчины

Имя Анатолия Гридчина широко 
известно на Белгородчине, служению 
которой он посвятил всю свою трудо-
вую жизнь. Его многогранная руководя-
щая деятельность производственника, 
 администратора, научного работника и 
руководителя всегда была направлена 
на созидание и не переставала удив-
лять размахом, неизменно высокими ре-
зультатами, вызывая глубокое уважение 
коллег не только в России, но и в стра-
нах ближнего и дальнего зарубежья. У 
всех тех, кто имел счастье знать этого 
удивительного человека и трудиться под 
его руководством.

Судьба каждого человека неразрыв-
но переплетена с эпохой, в которой ему 
довелось родиться и жить. Анатолий 
Гридчин родился 21 июня 1940 года в с. 
Золотухино Курской области в небогатой 
многодетной семье. Под стать отцу, он 
был энергичным, своенравным и упор-

ным человеком и охотно учился, а после 
окончания школы поступил в Харьков-
ский автомобильно-дорожный институт 
по специальности «автомобильные до-
роги», который успешно окончил в 1964 
году. Затем были служба в ракетных 
вой сках на строительстве подземных со-
оружений и возвращение в Корочу, где к 
тому времени обосновалась его семья - 
родители и жена, и рождение дочери 
Ирины.

Профессиональное становление 
молодого специалиста Гридчина на-
чиналось в особенное, неповторимое, 
незабываемое время, вдохновлённое 
первым полётом Юрия Гагарина и пер-
вым выходом в космос Алексея Леоно-
ва, время роста влияния естественных 
технических и инженерных наук. Новый 
этап индустриализации страны предъ-
явил свои требования к кадрам ново-
го поколения - молодым, энергичным, 
высококвалифицированным специали-
стам. Это было его, Анатолия Гридчи-
на, время и время его ровесников. Им 
предстояло доказать, что они способны 
не только продолжить дело отцов, но и 
превзойти их. 

В декабре 1965-го года молодой ин-
женер-дорожник начал трудиться в Ко-
рочанском производственно-дорожном 
участке в должности главного инжене-
ра, а спустя год уже работал прорабом 
Корочанского участка ДСУ-1 Белгорода. 
Некоторые задачи молодому специали-
сту удавалось решать быстро, а на вы-
полнение других требовалось не только 
немало времени, но также знаний, сил, 
жизненного опыта. Порой ему казалось, 
что он не сможет найти пути выхода из 
ситуации и донести до сердец и душ 
подчинённых свои идеи и замыслы.

В такие мгновения отчаяния Анато-
лию вспоминалось детство, когда по 
разным причинам что-то не хотелось 
делать, но делать было надо, ибо ина-
че не выживешь. И отчётливо, уже ко-
торый раз, он вспоминал услышанные 
в детстве мудрые слова отца: «Что бы 
ты ни совершал в жизни - за всё будешь 
отвечать… Сделал доброе дело - и тебе 
отплатят добром, если сделал зло - то и 
получишь зло. А что есть зло, что - до-
бро, люди очень хорошо различают». 

Этим памятным отцовским настав-
лением Анатолий Митрофанович руко-
водствовался всю свою жизнь. С 1974 

года - на советской и партийной работе, 
в 1993 - 2000 годы - в должности заме-
стителя главы администрации области, 
начальника департамента безопасно-
сти и укрепления правопорядка, с 2000 
по 2010 годы - будучи ректором БГТУ 
им. В.Г. Шухова. Административная де-
ятельность Анатолия Гридчина в каче-
стве ректора БГТУ им. В.Г. Шухова была 
отмечена избранием его председателем 
Совета ректоров вузов Белгородской 
области (2000 г.), членством в Совете 
Российского союза ректоров (2000 г.) и 
правлении Российского союза ректоров 
(2002 г). Под руководством Анатолия 
Митрофановича БГТУ им. В.Г. Шухова 
вышел в лидеры отечественного обра-
зования среди технических вузов и за-
нял своё достойное место в мировом 
образовательном пространстве.

Один из бывших сослуживцев Грид-
чина, работавший в то время председа-
телем Новооскольского райкома партии, 

Виталий Павлович Соболев вспоми-
нает: «Я всегда старался поддерживать 
Анатолия Митрофановича во всех его 
делах и начинаниях, потому что всегда 
он думал о людях и много для них де-
лал». Президент агрохолдинга «Белго-
родсемена» Николай Семёнович Дуд-
ников так говорил о нём: «Анатолий 
Митрофанович очень ценит дружбу и 
умеет дружить, хотя заслужить его дове-
рие нелегко». А митрополит Белгород-
ский и Старооскольский Иоанн считает: 
«Все деяния Анатолия Митрофановича 
Гридчина заслуживают всяческих по-
хвал, внимания и одобрения». Для каж-
дого, кто знал этого человека, он был, 
есть и будет символом необыкновенной 
толерантности, порядочности и огром-
ной человечности. 

Его работа на всех направлениях на-
уки и образования по достоинству оце-
нена большим количеством высоких на-
град. Во многом это стало возможным 
благодаря той поддержке и помощи, 
которые все эти годы ему оказывала 
крепкая, дружная и любящая семья. 
Особо хочется отметить верную спут-
ницу жизни и хранительницу очага, его 
замечательную супругу Елену Стефа-
новну, которая, как ангел-хранитель, на 
протяжении полувека совместной жизни 
следовала за своим мужем, оберегала и 
заботилась о нём. Дочь Ирина избрала 
специальность юриста, защитила канди-
датскую диссертацию. Сын Александр - 
доктор наук, работает в международной 
организации. Внучка Виктория - препо-
даватель, защитила кандидатскую дис-
сертацию. Внук Александр, получив 
высшее образование, успешно трудится 
в одной из организаций города. Уже под-
растает правнук. Жизнь семьи Гридчи-
ных продолжается, а значит, будет жить 
и наш выдающийся земляк: пока кровь 
течёт в жилах потомков, пока память жи-
вёт в сердцах людей.

Валентина НОСАЧЁВА
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА  

И ИЗ СЕМЕЙНОГО АРХИВА ГРИДЧИНЫХ

Человек-эпоха
 ► 10 апреля исполнится год, как не стало президента 

БГТУ им. В.Г. Шухова, доктора технических наук, профессора, 
почётного гражданина города Белгорода Анатолия Гридчина. 
К этой дате коллега Анатолия Митрофановича, 
много лет проработавшая с ним в университете и хорошо 
знающая его семью, подготовила рассказ о нашем 
выдающемся земляке.

БГТУ им. В.Г. Шухова.

Семья.

БГТУ им. В.Г. Шухова  (подписание соглашения о сотрудничестве с   администрацией 
города Ниш, Сербия)Армия.

Детство.
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Листая архивы «НБ»

На их фоне выделяются краеведче-
ские публикации Владимира Цокура. 
Яркие и необычные, насыщенные ред-
кими фактами, срывающие глянец и от-
крывающие историю в её истинном, по-
рой не слишком приглядном виде.

Между тем даже всезнающий, каза-
лось бы, интернет, почти не даёт каких-
то сведений об их авторе. Так, разве что 
изредка появляющиеся ссылки. Что ж, 
давайте разберёмся, кто же такой Вла-
димир Цокур? Начнём с того, что насто-
ящее его имя Эдуард Владимирович 
Середа. Один из тех, кто был хорошо 
знаком с краеведом и часто его фото-
графировал, - многолетний фотокорре-
спондент «НБ» Борис Ечин.

- Эдуард Владимирович работал 
ревизором контрольно-ревизионного 
управления по Белгородской области, - 
рассказывает он. - Жил в доме на ны-
нешней улице Преображенской, рядом 
со стоматологической поликлиникой в 
маленькой однокомнатной квартире, 
большая часть которой была занята 
стеллажами с рукописями. 

Ещё большей информацией о Цо-
куре (Середе) располагает известный 
белгородский краевед Сергей Петров, 
 который много общался с Эдуардом 
Владимировичем, нередко вместе с 
ним искал в городе свидетелей давних 
 событий, сопровождал в поездках по 
 области.

- Мы познакомились с этим челове-
ком в 1996 году и проговорили ни много 
ни мало 12 часов. Я был поражён, что 
нашёл в Белгороде краеведа, с которым 
можно было столько общаться на темы 
Гражданской войны, истории Белой 
гвардии. Помню, как мы с ним ездили к 
моей бабе Клаве, которой к тому вре-
мени было 92 года, и она рассказывала, 
как гимназисткой видела в Белгороде 
генерала Деникина, и насколько Эдуард 
Владимирович был этим случаем пора-
жён, - поделился он. 

Сергей Петров сообщил и другие 
факты биографии Цокура (Середы). Ро-
дился Эдуард Середа в 1938 году в ста-
нице Брюховецкой Краснодарского края. 
Кубанский казак. Работая в Белгороде, 
заинтересовался историей региона. Ез-
дил по области в командировки и везде 
искал старожилов, интересных людей, 
записывал мелким почерком их воспо-
минания. Были у него и «свои люди» в 
правоохранительных структурах, в том 
же ФСБ. Пусть и дозированно, неболь-
шими частями, но они давали ему труд-

нодоступную архивную информацию. 
Сначала Эдуард Владимирович печа-
тался в разных белгородских газетах, 
но в начале 2000-х ему стали понемно-
гу «перекрывать кислород». Из тех, кто 
не боялся, оставался один «Наш Бел-
город». Именно на рубеже веков здесь 
появились самые заметные публикации 
Цокура. К сожалению, в 2004 году у него 
случился инсульт, после которого Эду-
ард Владимирович так и не оправился. 
Ушёл из жизни краевед в 2008 году. 

Большинство его исторических ма-
териалов, опубликованных в «Нашем 
Белгороде» на рубеже 1990-х - начале 
2000-х годов, по понятным причинам по-
священы истории нашего города, мно-
гим драматичным, а порой и трагичным 
моментам. Это рассказы о сарае на 
камышитовом заводе, о флаге, водру-
жённом над освобождённым городом, о 
взрыве в немецком казино, о подземных 
ходах под городом… 

Сейчас архив «НБ» оцифрован, в ре-
дакции хранятся и бумажные подшивки. 
Но и сегодня встречаются необычные от-
голоски тех времён. Так, в номере 25 от 
второго июля 1999 года внутренняя часть 
газеты, где была опубликована первая 
часть материала «Сага о замполите и 
красном знамени», отсутствует. Нет её, 
естественно, и в электронном варианте, 
который делали, именно используя под-
шивки. Сейчас трудно сказать, случай-
ность ли это или чьё-то злонамеренное 
уничтожение газетных полос. Вообще-то 
таких испорченных номеров очень мало. 
Ну, а если говорить об этой публикации, 
то интересен ещё и тот факт, что третья 
часть «Саги» появилась в газете более 
чем через год после выхода двух пер-
вых - 11 августа 2000 года. 

Данная публикация не ставит перед 
собой цель ознакомить с материалами 
Владимира Цокура, тем более, повто-
рюсь, электронная версия общедоступ-
на. Но привести некоторые фрагменты, 
наверное, нужно. Хотя бы для того, что-
бы понять, какие темы поднимал крае-
вед в своих публикациях, какие уникаль-
ные детали находил. 

«…двое рядовых сдёрнули с мёртво-
го немецкого офицера майку из розово-
го шёлка или вискозы и обрывком те-
лефонного провода прикрутили её за 
плечики к куску тонкой металлической 
трубки от антенны к рации. Затем… 
укрепили в одном из отверстий на 
стене звонницы. Именно эта майка… 
и была первым знаком, символизиро-

вавшим об овладении 
штурмовой группой 
центральным квар-
талом города». 

(«Сага о замполите 
и красном знамени», 
«НБ», 9 июля 1999 
года). 

«С конца августа и 
до середины октября 
1941 года в Белгоро-
де вместе с другими 
армейскими служба-
ми находились ещё 
и особые отделы, т. 
н. «особняки» и три-
бунальные единицы 
воинских частей. А 
при них были комен-
дантские взводы. Со 
смертниками трибу-
нального производ-
ства исполнители из 
спецвзвода обходи-
лись точно так же, 
как и их чекистские 
собратья из 37-38 гг., 
то есть и они даль-
непарковое «испол-
нение» заменяли на 
ближнепарковое. Так 
им было и ближе, и 
удобнее».

(«Ближний питом-
ник, «НБ», 1 сентября 
2000 года.).

«Массовые казни, 
подобные казни на камышитовом заво-
де, по приказу Гейндриха, зондеркоман-
дам всегда следовало проводить спо-
собом, по возможности, «не привлекая 
внимания», а по совершении казни они 
должны были представить ещё и доне-
сения. Так что где-то в архивных зава-
лах главного управления безопасности 
Германии лежит этот перечень с фа-
милиями белгородцев, расстрелянных 
на камышитовом заводе у села Михай-
ловка 5 февраля 1942 года».

(«Кровавая тень офицерского кази-
но», «НБ», 18 августа 2000 года).

«Сама фальсификация кратко зву-
чит так: 5 августа 1943 года в Белгоро-
де уцелело всего 150 его жителей из 34 
тысяч, живших в нём до начала  войны». 

(«Конец мифа о встретивших», «НБ», 
29 сентября 2000 года).

Многие факты, приводимые Цокуром, 
совершенно уникальны, а поднятый им 
пласт, скажем так, краеведческих рас-
следований абсолютно не похож на пу-
бликации его коллег. Кропотливые ис-
следования вместе со спокойной и в то 
же время подробной подачей делали в 
то время его краеведческие материалы 
читаемыми и обсуждаемыми. Историче-
ская тема и по сей день остаётся одной 
из заметных в «Нашем Белгороде», но 
те материалы, подписанные «Владимир 

Цокур» остаются во многом вершиной 
недосягаемой. 

Говорят, что Цокур иногда додумывал 
некоторые подробности, расцвечивал 
факты по-своему. Но никоим образом 
не шёл против исторической правды, ка-
кой бы неприглядной она ни выглядела. 
Фальсификаций он не терпел. 

«Город не может быть памятником. 
В нём не могли происходить только 
памятные события. И биография у го-
рода не может быть военной, мирной 
или ещё какой-нибудь иной. Она у него 
может быть только одной и разъедин-
ственной. А выстраивается она всег-
да именно из таких вот слагаемых пе-
риодов».

(«Вольная трактовка исторической 
правды недопустима», «НБ», 8 сентября 
2000 года). 

Эдуард Середа ушёл из жизни более 
15 лет назад. Активная его жизнь в крае-
ведении, журналистике прекратилась 
ещё раньше. Однако живы его публика-
ции, свидетельствующие о непростых 
и зачастую неоднозначных событиях 
в истории нашего города. О его «разъ-
единственной биографии». Пока кто-то 
читает их, память о человеке жива. 

Андрей ЮДИН
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

«Город не может быть памятником»
 ► Обращаясь к старым номерам «Нашего Белгорода», можно 

найти много интересных, но порой незаслуженно забытых 
тем и материалов. 

С Сергеем Петровым во дворе на Супруновке, 1999 г.

Владимир Цокур (Эдуард Середа) в своём кабинете, 2007 г.
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Материалы полосы подготовил Юрий АНДРЕЕВ

В состязаниях на водных дорожках 
приняли участие около 600 спортсменов 
из разных регионов Центрального феде-
рального округа.

По итогам соревнований в рамках 
первенства золотые медали завоевали 
четыре белгородских спортсмена, сере-
бряные - пять, а бронзовые - три наших 
земляка. Золото досталось Марии Осе-
тровой на дистанции 50 метров на спи-
не; Анжеле Логвиновой - 100 м брассом, 
Алине Комарцовой - 200 м брассом и 
Веронике Мельник - 100 м баттерфляем.

В рамках чемпионата белгородские 

спортсмены завоевали три золотые ме-
дали, одну серебряную и четыре бронзо-
вых. Победителями стали Павел Курган-
ский на дистанции 50 метров вольным 
стилем, Мария Осетрова - 50 метров на 
спине и Георгий Глазунов на 200 метров 
брассом. Также команда Белгородской 
области заняла третье место в эстафет-
ном плавании 4х100 м (комплексное пла-
вание мужчины, женщины).

Готовили спортсменов к соревнова-
ниям Лев Гудаков, Владимир Башка-
тов, Андрей Чеботарский и Светлана 
 Носова.

Первый матч плей-офф белгородцы 
провели в Туле. «Львы» заняли в регуляр-
ном чемпионате третье место, что позво-
лило им сразу попасть в четвертьфинал. 
Кемеровчане же завершили предваритель-
ный этап на 6-й строчке, а в квалификации 
обыграли новокуйбышевскую «Нову». 

В первой партии «Белогорье» уверенно 
лидировало и довело счёт до победного - 
25:16. Результат второго сета - 25:21, а в 
заключительной партии белгородцы окон-
чательно добили кемеровчан - 25:12, и 
итоговое - 3:0.

Лучшим бомбардиром встречи стал Мо-
хаммед Аль-Хачдади, он набрал 21 очко, 
11 баллов у Павла Тетюхина. 

- Первая игра, волнение и нервозность 
могли повлиять на ребят, но они справи-
лись, достаточно чисто сыграли, молод-
цы. Совершили минимальное количество 
ошибок, это помогло команде ровно сы-
грать, - отметил на послематчевой пресс-
конференции главный тренер «Белогорья» 
Александр Волков.

Напомним, что серия идёт до двух 
 побед.

Белгородцы успешно завершили юж-
ные сборы в Кисловодске и вернулись в 
родной регион. Заключительный этап под-
готовки футбольного клуба «Салют» к но-
вому сезону проходит в Старом Осколе. С 
26 марта по 5 апреля наша команда трени-
руется на стадионе «Спартак». 

Напомним, что первый матч спортив-
ного сезона состоится 7 апреля, «Салют» 
сыграет на выезде с командой «Химки-М». 

Между тем новым игроком футбольного 
клуба «Салют» стал Никита Пономарёв. 
24-летний защитник родился в Смолен-
ске. Ранее он выступал за тольяттинскую 
«Ладу», пятигорский «Машук-КМВ», липец-
кий «Металлург», «Рязань», «КраСаву» из 

Одинцово и курский «Авангард». Всего на 
счету Пономарёва 133 матча в профессио-
нальной лиге.

ФОТО ИЗ ОФИЦИАЛЬНОЙ ГРУППЫ ФК «САЛЮТ» 
«ВКОНТАКТЕ»

Турнир состоялся в Рязани. В соревно-
ваниях приняли участие более 800 спорт-
сменов из 60 регионов страны. Золотую 
медаль взял воспитанник  спортивной 
школы олимпийского резерва № 5 горо-
да Белгорода Арсений Литвинов, кото-
рый занимается под руководством трене-
ра-преподавателя  Натальи  Булгаковой. 
В весовой  категории свыше 65 кг он 
уверенно одержал победы в четырёх по-
единках и оказался на самой высокой сту-
пени пьедестала. 

Бронзовую медаль в копилку Федера-
ции тхэквондо принёс Даниил Кутома-
нов. В весовой категории до 41 кг спорт-
смен провёл пять поединков и одержал 
четыре победы. 

ФОТО МИНИСТЕРСТВА СПОРТА БЕЛГОРОДСКОЙ 
ОБЛАСТИ

Соревнования проводились среди 
юниоров и юниорок 2001 - 2005 годов 
рождения. В них приняли участие бо-
лее 200 спортсменов из 33 регионов РФ. 
Белгородцы порадовали своими резуль-
татами в личном и командном зачётах. 
Олеся Беликова завоевала серебро в 
весовой категории до 58 кг в дисциплине 
«рывок». 

Также обладателем серебряной награ-
ды стал Матвей Поляков. Он выступал в 
весовой категории до 73 кг в дисциплине 
«двоеборье».

Фёдор Фомин стал бронзовым при-
зёром соревнований в весовой категории 
до 78 кг в дисциплине «толчок по длинно-
му циклу».

В командной эстафете сборная Бел-
городской области заняла третье место. 
В её составе выступали Фёдор Фомин, 
Давид Шматко, Данила Спесивцев и 
 Сергей Андрущенко.

Подготовили гиревиков тренеры Алек-
сандр Власов, Андрей Вильган, Сергей 
Меркулин, Матвей Поляков, Констан-
тин Ермаков.

По дороге  
к чемпионству

 ► «Белогорье» победило в первом матче плей-офф 
Российской суперлиги, в трёх партиях обыграв «Кузбасс» 
из Кемерово.

 ■ Волейбол За два дня до старта  ■ Футбол

 ► «Салют» заканчивает 
подготовку к первому 
матчу сезона.

Металл над головой  ■ Гиревой спорт

 ► В городе Бор Нижегородской области завершилось 
первенство России по гиревому спорту.
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Золото и серебро  ■ Тхэквондо

 ► Белгородские 
спортсмены завоевали 
призовые места 
на первенстве России 
среди юношей и девушек 
по тхэквондо.

Счастливый бассейн  ■ Плавание

 ► Белгородцы выиграли двадцать медалей на чемпионате 
и первенстве ЦФО по плаванию в Обнинске.
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По горизонтали: Какаду. Пчела. Флер. Визави. 
Лета. Брно. Ложь. При. Ввод. Гнёт. Враг. Стив. 
Соло. Яичница. Трак. Уаз. Бязь. Прайс. Связь. 
Амеба. Серум. Обрывок. Число. Дзот. Сабля. 
Хулиган. Визир. Место. Лакме. Трос. Циля. Нар. 
Кара. Лжец. Лина. Майя. 

По вертикали: Скобки. Уфология. Авиапочта. 
Га. Чарльстон. Квн. Завивка. Индиго. Вещь. 
Темя. Кушанье. Альбом. Заря. Пища. Сума. 
Виченца. Блул. Увал. Мощи. Операция. 
Столбец. Блик. Библиоман. Вода. Знатоки. 
Чтиво. Срез. Яхве. Гиас. Ислам. Миля. 

Ответы 
на сканворд,
опубликованный 
в № 12
от 29.03.2024 г.

ГОРОСКОП

Источник: gadalkindom.ru

С 8 ПО 14 АПРЕЛЯ
Что звёзды обещают

ОВЕН 
На этой неделе нужно быть крайне внимательными 
и осторожными в любом деле, особенно в новом. 
Возможно, вам захочется поменять работу, но сей-
час для этого не лучшее время. Вероятно, вы полу-
чите известие, которое кардинально изменит вашу 
жизнь. Перемены будут в лучшую сторону.
ТЕЛЕЦ 
На этой неделе следует обратить пристальное вни-
мание на отношения с близкими друзьями, соседя-
ми, родственниками. Возможно, что кто-то затаил 
на вас обиду. Займитесь физическими упражнения-
ми и активным отдыхом. Возможны недоразумения 
в отношениях с партнёром.
БЛИЗНЕЦЫ 
Отличное время для получения знаний и чтения хо-
роших книг. Новые знакомства будут продуктивны-
ми. Не смотрите назад, не корите себя за неудачи, 
воспринимайте их как ценные уроки. Смело ставьте 
перед собой новые цели. Сейчас все ваши мысли 
должны быть устремлены в будущее.
РАК 
На этой неделе общение обещает быть конструк-
тивным. Используйте этот момент для проведения 
деловых переговоров и заключения важных сделок. 
Возникнет желание помочь людям проявить луч-
шие качества. Отличное время для участия в обще-
ственных делах и воспитании детей.
ЛЕВ 
Благоприятный период для любых начинаний. При 
запуске нового проекта заручитесь поддержкой 
партнёров и влиятельных особ. Принимая важные 
решения, будьте осторожны. Во второй половине 
недели ждёт встреча с давними приятелями. Поста-
райтесь не вспоминать прошлые обиды.
ДЕВА 
На этой неделе будет отличная возможность ре-
шить финансовые проблемы. Прислушайтесь к 
совету, который вам даст надёжный человек, и хо-
рошо взвесьте все последствия. Сохраняйте ней-
тральные отношения с руководителем. Совсем ско-
ро вас могут повысить или поощрить материально.
ВЕСЫ 
Период удачен для коллективных действий. Можно 
смело обращаться с просьбами к руководителю, 
даже о повышении зарплаты. Финансовые дела 
будут удачными. Можно принять решение, которое 
давно откладывали. Семейные отношения прине-
сут спокойствие. Близкие поделятся хорошими но-
востями.
СКОРПИОН 
Период благоприятен для финансовых дел. Воз-
можно увеличение дохода, повышение или подпи-
сание контракта, но и непредвиденные расходы. 
Накопившиеся долги могут также поглотить при-
быль. Время подходит для демонстрации талантов 
и решения вопросов безопасности жилища.
СТРЕЛЕЦ 
Удачное время, особенно в финансовой сфере: 
ждите прибыли или выигрыша. Неплохо также по-
быть наедине с собой. Неожиданная новость может 
осложнить отношения с близкими. Научитесь отли-
чать истинные желания от импульсов. Не берите на 
себя больше, чем можете сделать.
КОЗЕРОГ 
На этой неделе не допускайте переработок, это не-
гативно скажется на здоровье. Новые знакомства 
вряд ли окажутся долговременными. Больше вре-
мени проводите с родными, но избегайте пустых 
разговоров. Лучше посвятите это время активному 
отдыху на свежем воздухе.
ВОДОЛЕЙ 
Период хорош для установления деловых контак-
тов, важных переговоров и встреч. Посвятите им 
первую половину недели. Используйте творческий 
подход. Поездки и строительство также будут удач-
ными. После среды появятся приятные новости, 
связанные с родственниками или детьми.
РЫБЫ 
Период лучше всего посвятить общению с родны-
ми и близкими по духу людьми. Проведите его на 
природе. Теплота и великодушие сделают вас при-
влекательным собеседником, а щедрость поможет 
убрать все преграды. Не стоит употреблять много 
алкоголя. Новые увлечения вряд ли будут долгими.

Календарь погоды на неделю с 5 по 11 апреля
5.4
ПТ

6.4
СБ

7.4
ВС

8.4
ПН

9.4
ВТ

10.4
СР

11.4
ЧТ

Атмосферное 
давление,
мм рт.ст. 

ночью 741
днем 744

ночью 745
днем 744

ночью 742
днем 745

ночью 747
днем 748

ночью 747
днем 747

ночью 746
днем 746

ночью 745
днем 745

Температура 
воздуха, °C

ночью 3
днем 12

ночью 2
днем 15

ночью 8
днем 18

ночью 7
днем 20

ночью 9
днем 22

ночью 11
днем 22

ночью 11
днем 20

Комментарий 
к погоде

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
неб. дождь

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Направление 
ветра С Ю З З Ю-З Ю-В Ю

Скорость
ветра, м/с 2 3 2 2 3 1 2

cgms.ru

- Бэрримор, кто это там ночью выл на бо-
лотах?
- Простите, сэр, накопилось.

***
Доктор приходит к больному малышу. Ви-
дит: его младшая сестрёнка бегает по полу 
босиком.
- Ну-ка, красавица, надень тапочки, а то за-
болеешь.
После ухода доктора мать замечает, что 
девочка всё ещё бегает босиком.

- Ты слышала, что доктор сказал?
- Да, он сказал, что я красавица. 

***
Сидит муж в интернете. Вдруг слышит 
приглушенный голос жены:
- Нет, нет, милый, сегодня не могу, давай 
встретимся завтра.
Тут же вбегает в комнату жены:
- Ты по телефону говорила?!
- Нет. Я читаю женский журнал, статья 
интересная, в ней 50 фраз, которые надо 

громко прочитать вслух, типа: «Дорогой, 
выкинь, пожалуйста, мусор», «Когда ты, на-
конец, прибьешь гардину?»... Здесь говорит-
ся, что занятый своим делом муж услышит 
лишь сказанную полушёпотом пятьдесят 
первую. И гляди-ка, не врут...

***
- На первом же свидании она поразила меня 
умом и дальновидностью.
- Это как?
- Она на него не пришла.

☺■ Анекдоты недели■ Мудрые мысли
Счастье - это когда утром хочется идти на ра-
боту, а вечером - возвращаться домой, к семье. 

Олег Рой
Любовь к родине начинается с семьи.

Фрэнсис Бэкон
Что вы можете сделать для укрепления мира во 
всём мире? Идите домой и любите свою семью. 

Мать Тереза
Семья - это спасательный жилет в бурном море 
жизни. 

Джоан Роулинг

СМОТРИТЕ НАС 
в сети кабельных операторов  

города Белгорода и Белгородской области 

НА 22 КАНАЛЕ 
ПАО «Ростелеком» , МТС,  

«Зелёная точка», «Русич-ТВН»

Телеканал «Белгород 24»

#БЕЛГОРОДМЕДИА

Читайте актуальную информацию  
на сайте www.belnovosti.ru

Подписывайтесь на наши страницы во всех соцсетях
Реклама
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 ► Близится время отпусков, 
и, конечно же, перед многими 
из нас стоят вопросы: куда съездить 
на отдых? Мой выбор пал на столицу 
Азербайджана - Баку. Хотя всё 
получилось достаточно спонтанно. 

Сестра с подругой поехали в Баку и предложили мне 
присоединиться к ним. В марте в столице Азербайджа-
на было уже совсем тёпло. И нас ждала не менее тёплая 
встреча. Уже в аэропорту незнакомый мужчина попросил 
своих друзей отвезти нас к съёмным апартаментам, и вот 
перед нами «Париж Кавказа» и «самый восточный город 
Запада», нефтяная столица побережья Каспия и удиви-
тельный «Город ветров», в котором древняя история со-
четается с ультрасовременным столичным обликом.

Большинство бакинцев свободно разговаривают на 
русском, поэтому проблем с коммуникацией не возника-
ет. Люди здесь очень вежливые, добрые и гостеприим-
ные. Добраться до нужного места, поднять тяжёлые че-
моданы в номер, посоветовать место и блюдо, которое 
обязательно нужно попробовать, рассказать историю 
своего города - с этим всем нам, как уже указано выше, 
начали помогать ещё по дороге из аэропорта.

Наши апартаменты находились прямо в центре, в ша-
говой доступности от самой масштабной достопримеча-
тельности Баку - «Ичери-шехер», что переводится как 
старый или внутренний город. Это исторический квартал, 
окружённый крепостными стенами. Идеальное место, 
чтобы проникнуться колоритом древнего поселения и 
ознакомиться с восточной архитектурой. Сейчас в ста-
ринной крепости есть музеи, галереи, кафе и сувенирные 
магазины, но на узких улочках стоят всё те же старинные 
дома, где до сих пор живут обычные горожане. Гулять 
здесь лучше в компании местного гида, который покажет 
самые сокровенные уголки. Например, место, где снима-
ли фильм «Бриллиантовая рука». Всего мы потратили на 
осмотр центра города пять дней и увидели массу инте-
ресного. «Шемахинские ворота», они же «Парные кре-
постные» - это две арки на въезде в цитадель. «Девичья 
башня» - таинственная достопримечательность с множе-
ством легенд. «Дворец Ширваншахов», в архитектурный 
ансамбль которого входит сам дворец, несколько мече-
тей, усыпальница, баня и колодец с питьевой водой. «Ка-
раван-сараи», возведённые для отдыха путешественни-
ков и кочующих торговцев. В общем, есть что посмотреть.

Но больше всего в Старом городе меня впечатлил 
хамам «Ага Микаил» XVIII века. Это старейшая действу-
ющая баня в Баку, которая сохранила всю восточную 
атмосферу. Как рассказывают сами бакинцы, бани - тра-
диционные места для отдыха и общения, а раньше это 
было одно из немногих мест, где женщины могли встре-
чаться с подругами и хвастаться подарками мужа (да-да, 
они надевали туда новое золото и украшения). Как же 
нам повезло найти это место именно в пятницу, в жен-
ский день (их всего два - пятница и понедельник, осталь-
ные - для мужчин). Здесь нас помыли, сделали массаж и 
напоили чаем с вареньем. Всего 40 манат (2 200 рублей), 
а такое расслабление и неповторимый национальный ко-
лорит.

Кстати, о чае. В городе Баку, как и во всём Азербайд-
жане, - культ чая. Местные жители пьют его из специ-
альных стаканчиков - армудов, которые по форме на-

поминают грушу. Напиток заваривают очень крепким, 
иногда добавляют в него травы: шалфей, чабрец и мяту. 
Чай принято пить вприкуску с кусковым сахаром. Также 
к напитку подаются традиционные сладости: пахлава, 
мутаки, шакер-бура. И конечно, варенье на любой вкус. 
Рекомендую попробовать оливковое, айвовое, арбузное 
и варенье из розы.

Ну, раз речь зашла о еде, без внимания нельзя оста-
вить и национальные блюда. Шах-плов: рисовая основа 
и начинка, которые готовятся отдельно. Ингредиенты 
смешиваются только во время еды. Особенность плова 
по-азербайджански в том, что рис подаётся в казмаге - 
тонкой лепешке из пресного теста.

Дюшбара - наваристый бульон с маленькими пель-
мешками. Долма, люля-кебаб, кутабы (напоминают наши 
чебуреки, только с очень тонким тестом), хинкал (откры-
тое тесто с мясом), ну и моя любовь - это азербайджан-
ский садж (мясо с овощами). Список можно продолжать 
вечно. Но попробовав все эти блюда, есть риск захотеть 
есть их снова и снова. Так, к концу моего отпуска я не 
влезла в платье, которое до этого было мне велико.

Возвращаясь к достопримечательностям Баку, мож-
но сказать, что здесь их много и помимо Старого горо-
да. Пламенные башни - три небоскрёба, напоминающие 
языки пламени, которые стали символом города, Центр 
Гейдара Алиева со «стекающей» ко входу крышей, На-
циональный музей истории, Музей ковра, Нагорный парк, 
«Азербайджанская Венеция» - это лишь малая часть 
того, чем восхищает Баку. 

Чистый город, добрые и приветливые люди, велико-
лепная архитектура, вкусная еда и море. Я до сих пор 
под впечатлением от поездки. Это место, в котором стоит 
побывать. Но отпуск заканчивается, и снова мы идём на 
любимую работу. Ведь в гостях хорошо, а дома лучше.

Арина ПОЛОВНЁВА 
ФОТО ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА АВТОРА

Мерси, Баку!


